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INTERES GENERAL 

 

Dan a DF alcaldías y su Constitución 

 

Mario Delgado, presidente de la Comisión del DF en la Cámara alta, dijo que hay consenso entre PAN, 

PRI y PRD para permitir que se elijan dos asambleas en los comicios de 2015. Foto: Archivo 

Cd. de México (22 septiembre 2014).- Las bancadas del PRI, el PAN y el PRD en el Senado acordaron 

concretar una Constitución para la Ciudad de México, que transformaría las delegaciones en alcaldías a 

partir de 2018. 

Mario Delgado, presidente de la Comisión del DF en la Cámara alta, anunció este domingo que existe 

consenso entre esos partidos para permitir que los habitantes de la Capital del País elijan dos asambleas 

en los comicios de 2015. 

Una de ellas tendrá como única facultad aprobar la nueva Constitución del DF, mientras que la otra 

operará de manera normal, con sus 66 integrantes, para el periodo legislativo 2015-2018. 

El senador sostuvo que, dado el carácter excepcional de la Asamblea Constituyente, la elección de sus 

integrantes no tendrá el mismo tratamiento que los procesos electorales. 

"En las negociaciones en las que vamos es que se va a elegir una Asamblea Constituyente 

específicamente para ese fin. Es una propuesta que ya se había hecho y que, finalmente, ya se 

consensuó", destacó. 

Hasta ahora, explicó, el acuerdo en firme es la elección de las dos asambleas, pero los detalles de 

operación de la Constituyente serán discutidos en los próximos días en comisiones del Senado. 

El legislador perredista propuso que la Asamblea Constituyente quede integrada, de manera 

extraordinaria, por 100 personas, entre políticos y actores sociales, que tengan una función honoraria por 

la que no cobrarían salario. 

El periodo de funciones de la Constituyente, planteó, podría ser de menos de tres años, pues se 

establecerán plazos para que el Jefe de Gobierno del DF envíe su iniciativa y se apruebe. 

Por otro lado, las delegaciones pasarían de ser figuras unipersonales a una representación plural de entre 

7 y 12 concejales, como en una Alcaldía, explicó. 
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Dichos Alcaldes tendrían autonomía política, mas no presupuestal con respecto al Jefe de Gobierno de la 

Ciudad de México. 

Por separado, la senadora del PAN Gabriela Cuevas se pronunció a favor de la creación de la Asamblea 

Constituyente. 

"La Asamblea Legislativa no puede ser juez y parte. 

"Los tiempos alcanzan perfectamente para que la Asamblea Constituyente sea elegida en el 2015 porque 

lo que buscamos es que la Ciudad ya tenga su nueva Constitución en 2018", dijo. 

La Constitución capitalina obligaría, además, a emitir una nueva Ley Metropolitana y a mencionar 

textualmente la figura del Fondo de Capitalidad. 

Delgado adelantó que la reforma será aprobada por el Senado este mismo mes. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=346462#ixzz3E4RaMeR1 

  

Opacidad en 50% de los programas sociales 

 

El hecho facilita ilícitos, corrupción de servidores públicos y uso electoral de recursos, entre otros 

aspectos, advierte reporte de la Cámara de Diputados. 

Los gobiernos de las 32 entidades federativas operan un total de mil 927 programas sociales locales, pero 

la mitad de ellos mantiene en la opacidad sus presupuestos y padrones de beneficiarios, lo cual facilita 

actos irregulares y corrupción de servidores públicos, el uso electoral de los recursos, la discrecionalidad 

en la asignación de beneficios y la distracción de fondos en fines ajenos a la política social. 

Así lo advierte el Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados en su 

reporte denominado “Integración y concatenación de padrones de beneficiarios como factores de 

transparencia y rendición de cuentas”, donde se precisa que las entidades con mayor número de 

programas sociales son Sinaloa, con 233; Distrito Federal, con 225; Guerrero, con 164; Tamaulipas, con 

154; Jalisco, con 106, y Zacatecas, con 102. 

El gobierno federal mantiene a su vez en marcha 102 programas sociales a cargo de 13 dependencias y 

con un presupuesto conjunto de 339 mil 277 millones de pesos para 2014, aunque en este caso el grado 

de transparencia en padrones y ejercicio presupuestal oscila entre 78 y 93 por ciento. 

http://www.reforma.com/aplicaciones/articulo/default.aspx?id=346462#ixzz3E4RaMeR1
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En dicho escenario, los legisladores integrantes de la Comisión Especial de Programas Sociales 

suscribieron un proyecto de reformas a la Ley de Transparencia para homologar la información de los 

programas sociales y obligar a los tres órdenes de gobierno a publicar y actualizar el listado de 

beneficiarios con nombres y apellidos. 

“No hay claridad en las dependencias sobre los destinatarios de los programas sociales: la información es 

disímbola y no homogénea, genera confusión y limita la posibilidad de que cualquier persona pueda 

acceder, como consecuencia, a los programas”, afirmó José Francisco Coronato, presidente de la 

comisión legislativa. 

Remarcó que el propósito de la iniciativa es asegurar la transparencia en los registros de beneficiarios, lo 

cual es condición no sólo útil y necesaria para la aplicación de los recursos, sino también para planeación 

y evaluación. 

El análisis del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública de la Cámara de Diputados detalla que 

solo 55.3 por ciento (mil 66) de los programas sociales de los estados cuenta con un padrón público de 

beneficiarios y apenas 53.6 por ciento (mil 32) da a conocer sus respectivos presupuestos. 

Además, subraya el documento, solamente 57.1 por ciento (mil 101) de los programas sociales de las 

entidades federativas presenta un informe sobre el ejercicio de los recursos del erario y 66.9 por ciento (mil 

289) entrega un informe anual de resultados. 

El estudio pone así en entredicho la institucionalidad de la política social a escala de estados y municipios, 

e identifica como focos rojos la falta de transparencia en los trámites, gestión de recursos y el 

otorgamiento de apoyos a la población más vulnerable. 

Enumera igualmente como consecuencias de la opacidad “la posible existencia de actos irregulares y 

corrupción por parte de servidores públicos; el posible uso electoral de los programas sociales; la 

discrecionalidad en la asignación de  recursos, la distracción de recursos para fines ajenos a la política 

social y, sobre todo, la desatención a la población objetivo”. 

El Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública acusa así la inexistencia de una política social 

integral, merced a la fragmentación y falta de coordinación de los programas sociales entre sectores y 

órdenes de gobierno. 

“Los mayores problemas en materia de rendición de cuentas y transparencia se presentan en las políticas 

sociales de los estados, pues muchas veces no existen padrones públicos, no existen reglas de operación 

y no hay informes de cómo se han utilizado los recursos públicos”, remarca el reporte entregado a los 

diputados federales. 
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El gobierno federal creó en 2006 el Sistema Integral de Información de Padrones de Programas 

Gubernamentales, pero la falta de transparencia y hasta los diferendos en la definición de programas 

sociales impiden establecer con precisión cuántos de ellos se mantienen vigentes en el país, concluye el 

informe. 

http://www.milenio.com/politica/Opacidad_en_programas_sociales-corrupcion-uso_electoral_de_recursos-

desvios_0_377362272.html 

 

Inicia hoy plan de reactivación económica en BCS 

 

La secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, en su carácter de coordinadora de los esfuerzos del 

Gobierno de la República para la reactivación económica y de reconstrucción del Estado de BCS 

Ciudad de México.- De cara a la temporada de invierno, el Gobierno federal pondrá en marcha a partir de 

hoy un Plan para la Reactivación Económica de Baja California Sur que contempla el otorgamiento de 

créditos para las grandes, medianas, pequeñas y micro empresas que sufrieron pérdidas y daños a 

consecuencia del paso del huracán "Odile" la semana pasada. 

En las instalaciones de la Secretaría de Turismo, en el espacio de promoción denominado Punto México, 

anunciaron que para apoyar a las grandes empresas a través de Bancomext se otorgarán créditos hasta 

por 500 millones de pesos, y en el caso de las Pymes a través del Instituto Nacional del Emprendedor, con 

garantías de Nacional Financiera, también, se concederán créditos hasta por 2 millones de pesos, con 

tasas no superiores al 9.5 por ciento, "lo cual nos permitirán entrar en forma directa y eficiente en el 

financiamiento". 

En conferencia de prensa, los titulares de las secretarías de Turismo, Economía, Comisión Federal de 

Electricidad y de la Comisión Nacional del Agua, Claudia Ruiz Massieu, Ildefonso Guajardo, Enrique 

Ochoa y David Korenfeld, respectivamente, aseguraron que la estrategia federal busca proteger ese 

destino turístico, así como un plan de reposicionamiento del mismo a nivel internacional. 

Intacta la infraestructura turística 

Sin contar con cifras hasta el momento del monto de los daños causados por el meteoro, la titular de 

Turismo, Claudia Ruiz Massieu, quien encabeza la Coordinación General para la reconstrucción y 

reactivación económica de esa entidad, afirmó que la infraestructura turística de Baja California Sur no 

sufrió daños. 

http://www.milenio.com/politica/Opacidad_en_programas_sociales-corrupcion-uso_electoral_de_recursos-desvios_0_377362272.html
http://www.milenio.com/politica/Opacidad_en_programas_sociales-corrupcion-uso_electoral_de_recursos-desvios_0_377362272.html
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"De la información que hoy tenemos de poco más de 20 hoteles, alrededor de dos mil habitaciones no 

sufrieron ningún daño y están en condiciones de operación y de recibir turismo", apuntó. 

La funcionaria fue la encargada de presentar los avances en la reconstrucción y atención a la población: 

Se instalaron en la fase preventiva, albergues que dieron atención a más de 11 mil personas. 

Se han entregado 26 mil 171 despensas y 104 mil 189 botellas de agua. 

Hay 38 comedores comunitarios que dan servicio a población abierta de manera permanente. 

Asimismo se ha iniciado con el Programa de Empleo Temporal, a cargo de la Secretaría de Desarrollo 

Social, la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano, la Secretaría de Medio Ambiente, 

Recursos Naturales, la Secretaría del Trabajo, Fonatur, entre otras entidades del Gobierno de la 

República. 

Los cinco hospitales de la zona de Los Cabos, dan atención a la población y el resto de los hospitales de 

la entidad, están en condiciones de funcionalidad, brindando atención a todos los sudcalifornianos que lo 

requieren, dando hasta el momento más de 1 mil 053 consultas. 

Se cuenta con 21 unidades  móviles que atienden a la población del estado y hasta el momento, no se han 

presentado brotes epidemiológicos asociados al evento y se comienzan a realizar acciones preventivas en 

esta materia. 

Del día 16 al día 20 de septiembre se trasladaron vía puente aéreo a 26 mil 898 turistas en 234 vuelos 

operados por la Secretaría de la Defensa Nacional, la Secretaría de Marina, la Policía Federal y aerolíneas 

comerciales. 

Al momento se han reabierto 86 gasolineras de las 140 que operan en todo el Estado, estando garantizado 

el abasto de combustibles. 

Para garantizar la seguridad de las personas y sus bienes y prestar servicios a la ciudadanía, se 

desplazaron a Baja California Sur ocho mil elementos de la Secretaría de la Defensa Nacional, la 

Secretaría de Marina, la Policía Federal y la Gendarmería. 

El director general de la Conagua, David Korenfeld, reconoció que el servicio de agua potable en el estado 

de Baja California Sur se perdió al 100 por ciento por algunas horas en toda la entidad, ya que funciona en 

su mayoría por energía eléctrica y principalmente requiere mucha más energía porque se utilizan algunas 

plantas desaladoras que requieren una mayor cantidad de energía. 

Por su parte, el director de la CFE, Enrique Ochoa expresó que el daño causado a la infraestructura 

eléctrica por "Odile" a su paso durante 60 horas por Baja Califirnia Sur, ha sido el peor que se haya 
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registrado en el país después de "Wilma" en octubre de 2005 en Quintana Roo, y antes por "Kenna" en 

2002. 

Los funcionarios federales indicaron que se trabaja para restablecer en los próximos días al cien por ciento 

tanto el suministro de agua potable como el de energía eléctrica. 

Se trabaja 

En su oportunidad, el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, comentó que estas acciones, tienen 

como principal objetivo "la conducción de la normalidad en el sector comercio y servicios" dando prioridad 

a los motores de la economía que son , Cabo San Lucas, San José del Cabo y La Paz. 

Guajardo aseguró que se trabaja intensamente para que estén en operación medios de pago para llegar a 

por lo menos 13, tiendas de autoservicio 6 y en pocas horas llegaran a 10, lo que nos dará el "arranque 

para contar condiciones de seguridad y de tranquilidad para el reinicio de las actividades económicas". 

Recordó que como parte del decreto firmado el pasado 18 de septiembre por el presidente, Enrique Peña 

Nieto se otorgarán beneficios fiscales y se incentivará la inversión para reactivar la economía de Baja 

California Sur. 

Así además de los citados créditos, dijo que tiene que ver que en la parte de aseguradores, ya han estado 

llegado en aviones de servicio público, ajustadores de seguros para agilizar el pago de las primas y poder 

dar liquidez a las empresas para reanudar su reparación y su reconstrucción. 

Adicionalmente se establecieron facilidades fiscales que contemplan 100 por ciento de deducción para 

todas las inversiones que se hagan en reposición, y al mismo tiempo dar plazos para el cumplimiento de 

los requisitos fiscales por parte de las empresas, en cuanto a IMSS, en cuanto a todo lo que es la parte de 

vivienda, de seguridad social y también obligaciones fiscales con un programa de pago hasta por tres 

meses.  

En cuanto a los pequeñísimos negocios, misceláneas, abarrotes que sufrieron daños, el secretario 

Guajardo, señaló "estableceremos un punto de apoyo, que ira a fondo perdido, con un monto que podría 

llegar hasta 15 mil pesos para poder atender reposición de inventarios, reparaciones básicas, para que los 

micronegocios, puedan entrar en operación". 

Detalles 

Ruiz Massieu aseguró por su lado "tenemos la confianza de que ese destino estará en condiciones de 

recibir la Temporada Turística de Invierno y reafirmarse como uno de los principales Destinos Turísticos de 

México y el principal motor económico del Estado de Baja California Sur". 
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http://www.oem.com.mx/elmexicano/notas/n3545642.htm#sthash.ob8JwGCr.dpuf 

 

ôSuperpesoõ brilla a escala global; octava divisa m§s operada en el mundo 

   

Transacciones con la moneda mexicana ascienden a 135 mil millones de dólares diarios, revela encuesta 

internacional 

CIUDAD DE MÉXICO, 22 de septiembre.- El peso mexicano está ubicado en el octavo lugar a escala 

global entre las divisas con mayor volumen de operación en los mercados cambiarios, según la encuesta 

levantada por el Banco de Pagos Internacionales (BIS). 

La moneda nacional, de acuerdo con el organismo que aglutina a los principales bancos centrales del 

mundo, opera transacciones con un monto de compra-venta equivalente a 135 mil millones de dólares 

diarios. 

Al respecto, el Banco de México resalta que las transacciones del peso “incluso están por arriba de 

algunas monedas de países desarrollados, y ya es la divisa más operada entre las de los países 

emergentes”. 

“Sus operaciones sólo están por debajo de las divisas del G7 y superan notoriamente a algunas monedas 

que regularmente han destacado por operarse en condiciones de liquidez, como las coronas sueca y 

noruega, y las monedas neozelandesa, de Singapur y de Hong Kong”, asegura. 

El peso, la divisa más operada entre las emergentes 

El peso mexicano se ubica en el octavo lugar a nivel global entre las divisas con mayor volumen de 

operación en los mercados cambiarios, con un monto de compraventa de 135 mil millones de dólares 

diarios, según el Banco de Pagos Internacionales (BIS). 

El Banco de México resalta que las transacciones del peso “incluso están por arriba de algunas divisas de 

países desarrollados, y es la más operada entre las de naciones emergentes”. 

“Sus operaciones sólo están por debajo de las divisas del G7 y supera notoriamente a algunas monedas 

que regularmente han destacado por operarse en condiciones de liquidez en la mayoría de los principales 

centros financieros, como las coronas sueca y noruega, el dólar neozelandés, de Singapur y de Hong 

Kong”, abunda. 

http://www.oem.com.mx/elmexicano/notas/n3545642.htm#sthash.ob8JwGCr.dpuf
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El peso ya le ganó al won de Corea del Sur y al rublo de Rusia. 

El BIS precisa que en los mercados locales del país se comercian a diario 31 mil millones de dólares, 

mientras que 77 por ciento de las transacciones de compra venta del peso se hacen fuera de México, 

equivalente a 104 mil millones de dólares diarios. 

A favor 

Marco Oviedo, economista en jefe de Barclays en México, explicó a Excélsior que, “de acuerdo con la más 

reciente encuesta del BIS, las operaciones del peso son las de mayor volumen de cualquier país 

emergente y de América Latina, superando incluso a las del renminbi de China”. 

Explicó que el problema de China es que el renminbi no es completamente convertible, mientras que el 

peso sí. 

El economista dijo que los traders prefieren al peso en los mercados internacionales por la liquidez de la 

moneda, por la baja intervención del Banco de México y por todo el tema de la estabilidad financiera, ya 

que el país tiene buenos fundamentales macroeconómicos. 

Las mejores 

No obstante que el peso es la octava moneda más comerciada, los datos del BIS revelan que su volumen 

apenas representa el 2.6 por ciento de las operaciones globales de divisas, en tanto que el dólar 

estadunidense la moneda más comerciada en el mundo, tiene un volumen de operaciones que representa 

el 87 por ciento de las operaciones globales. 

En segundo lugar, entre las monedas con más operaciones está el euro con el 33.6 por ciento de las 

ventas mundiales, en tercer lugar se sitúa el yen japonés con 23.2 por ciento de las transacciones globales 

y en la cuarta posición está la libra esterlina con 11.9 por ciento. 

En la quinta posición de mayores transacciones mundiales está el dólar australiano con el 8.7 por ciento 

de ventas mundiales, en sexto lugar está el franco suizo con 5.2 por ciento de operaciones mundiales y en 

el séptimo lugar se posiciona el dólar canadiense con 4.6 por ciento de las compraventas internacionales. 

Marco Oviedo explicó que el peso usualmente se usa como referencia de mercados emergentes, para 

cubrir riesgos o para realizar otro tipo de operaciones financieras, como tener posiciones de forwards 

(futuros) donde se tenga el riesgo México, a través del peso, pero es más bien un riesgo emergente. 

Detalló que en ocasiones a los inversionistas “les conviene cuando se aprecia el peso, pero también 

cuando hay algún problema, donde pierde valor y si están cortos con eso se cubren. Y por eso el peso 

llega a ser una moneda bastante estable en comparación con otras monedas emergentes”. 
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Los resultados del BIS corresponden a la encuesta trianual de la institución, en la cual participaron 53 

bancos centrales y autoridades monetarias del mundo, las cuales recolectaron información de 

aproximadamente mil 300 instituciones bancarias y de otros intermediarios financieros. 

El Banxico subrayó que la encuesta del BIS muestra que la operación global diaria del peso se incrementó 

notoriamente al pasar de aproximadamente 50 mil millones de dólares en la pasada encuesta de 2010 a 

135 mil millones en esta última de 2013. Asimismo, los datos de la encuesta reflejan que ahora el 77 por 

ciento de las operaciones con pesos mexicanos se llevan a cabo en el exterior, lo cual se compara con el 

67 por ciento reportado en 2010. 

El 99 por ciento de las operaciones cambiarias de la moneda mexicana se realizan contra el dólar 

estadounidense, seguidas de las operaciones frente al euro, las cuales representan el 0.7 por ciento. 

Adicionalmente, en términos de los plazos a los cuales se operan los distintos instrumentos los resultados 

también son similares a las encuestas anteriores. El 95 por ciento de los swaps continúan concentrándose 

a siete días o menos, mientras que 72 por ciento de las operaciones forward se extienden a un plazo 

mayor a siete días y menor a un año. 

Aumenta confianza en la política cambiaria del país 

El Banco de México destacó que los resultados de la encuesta del BIS reflejan las acciones realizadas por 

las autoridades mexicanas en materia cambiaria, las cuales han contribuido a incrementar la confianza del 

mercado cambiario en el peso. 

De acuerdo con el banco central, las operaciones del peso se ofrecen en condiciones de operación más 

transparentes, confiables y consistentes con las mejores prácticas internacionales. 

“Cabe recordar que las transacciones del peso mexicano ocurren durante las 24 horas del día alrededor 

del mundo”, subrayó. 

“Asimismo, la credibilidad en la conducción de la política económica de nuestro país, y en particular de la 

política cambiaria, también constituye un pilar fundamental para propiciar el desarrollo que se observa en 

el mercado cambiario del peso”, indicó. 

En términos de la relevancia de México como centro financiero, la distribución geográfica de las 

operaciones cambiarias muestra que en nuestro país se opera diariamente 0.5 por ciento de todas las 

operaciones cambiarias del mundo. Esta proporción ha permanecido estable durante la última década, 

añadió. 

En cuanto a las transacciones de compra venta del peso, explicó que la proporción que representa el 

volumen de operación local respecto del total a nivel mundial se ubicó en aproximadamente un 23 por 

ciento, lo cual representó una disminución respecto del 33 por ciento registrado en 2010 y es consistente 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

13 
 

con la evolución que ha mostrado la operación del peso mexicano en otras encuestas similares sobre 

mercados cambiarios. 

Banxico precisa que las operaciones cambiarias a través de opciones y otros instrumentos derivados 

continúan siendo limitadas. 

La operación local de instrumentos derivados de renta fija en pesos, los swaps de tasas de interés 

continuaron representando la mayor parte del volumen operado diariamente con 2 mil 250 millones de 

dólares, un incremento de 74 por ciento respecto de la encuesta anterior. Por su parte, los forwards de 

tasas de interés aumentaron moderadamente de 8 millones de dólares diarios en 2010 a 20 millones en 

2013. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/22/982914 

 

Reducir la carga fiscal, pide la IP 

 

El Consejo Coordinador Empresarial señaló que el ISR en el país es más elevado que el manejado por la 

OCDE; el organismo empresarial también planteó reincorporar la deducción inmediata en las inversiones 

en activos fijos. 

La IP señala que el Impuesto Sobre la Renta en el país rebasa al manejado por la OCDE. (Bloomberg) 

CIUDAD DE MÉXICO.- Para el sector privado la tasa del Impuesto sobre la Renta (ISR) de 30 por ciento 

para las personas morales es elevada, por lo que pidió que se reduzca a 28 por ciento. 

El organismo argumentó que la tasa corporativa actual es elevada, comparada con la tasa media de la 

Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), situada en 26 por ciento. 

En particular, porque a partir de este año existe en México un nuevo gravamen sobre dividendos de 10 por 

ciento de retención aplicable a personas físicas y a extranjeros, la cual pidió baje a 5 por ciento 

Asimismo, el Consejo Coordinador Empresarial planteó que se reincorpore el esquema de deducción 

inmediata en las inversiones en activos fijos, el restablecimiento de la deducibilidad al 100 por ciento de las 

prestaciones sociales a los trabajadores exentas y establecer un crédito en el Impuesto sobre la Renta 

propio y retenido por 30 por ciento de los montos no deducibles. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/22/982914
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Además sugirió que se incremente a un salario mínimo la exención de los vales despensa, como en el 

Impuesto sobre la Renta, y que la retención por intereses de 0.6 por ciento que se cobran por concepto del 

Impuesto sobre la Renta en inversiones y deuda, disminuya a 0.1 por ciento. 

En el documento que en breve entregará a la Cámara de Diputados, el Consejo Coordinador Empresarial, 

explicó que la iniciativa de la Ley de Ingresos de la Federación para el ejercicio 2015 contempla en el 

artículo primero, que la Federación percibirá ingresos por los siguientes conceptos: Impuestos sobre el 

patrimonio, Impuestos sobre Nóminas y Asimilable, así como Impuestos Ecológicos. 

El organismo que preside Gerardo Gutiérrez Candiani, advirtió que esos rubros, de los cuales no existe 

una cantidad estimada, representan tres nuevos gravámenes, contradiciendo lo establecido en el Acuerdo 

de Certidumbre Tributaria, sobre la no creación o aumento de gravámenes, por lo que solicitó que los tres 

conceptos sean retirados de la Ley, con el fin de dar certidumbre a los contribuyentes. 

COSTOS LABORALES 

El Centro Coordinador Empresarial enfatizó que la propuesta de homologar las cuotas del Instituto 

Mexicano del Seguro Social (IMSS) con el Impuesto sobre la Renta, redundará en un incremento en las 

cuotas obrero-patronales que encarecerá los costos laborales en México. Ante ese panorama, señaló que 

la iniciativa de reforma al artículo 27 de la Ley del Seguro Social (LSS) debe limitar las prestaciones 

gravadas a las cantidades en efectivo y a bienes que se entreguen al trabajador por su trabajo y excluir las 

vinculadas con la relación laboral.  

Esto, apuntó, evitará que conceptos que no son propiamente salarios, se incluyan en la base gravable del 

IMSS, como por ejemplo: la participación de los trabajadores en las utilidades de las empresas, las primas 

de seguros de vida y los seguros de gastos médicos mayores, cuotas al Seguro Social, pagos por 

separación, etcétera. 

También el sector privado pidió revisar las deducciones y prestaciones para personas físicas y morales. 

En el caso de las empresas resaltó que al aplicar una Ley como está, se frenan las inversiones en los 

activos fijos y se limita la posibilidad de expandir las unidades de negocio. “Porque no hay estímulos que 

alienten a los hombres de negocios a empujar otros sectores de la economía”, anotó. 

PERSONAS FÍSICAS 

Respecto a las medidas introducidas sólo para las personas físicas, el Centro Coordinador Empresarial 

subrayó que limitar la deducción en la declaración anual a sólo 10 por ciento del ingreso anual, o cuatro 

salarios mínimos que equivalen a aproximadamente 95 mil pesos al año, afecta el ahorro de las personas 

y la posibilidad de que puedan erogar recursos para gastos médicos y funerales.  
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Además, desequilibran los intereses por créditos hipotecarios y también se pone en perjuicio a los fondos 

de pensiones, “porque ya no hay incentivos para promover este tipo de prestaciones, afectando el ahorro a 

futuro”. 

En tanto, dijo, para el trabajador también hay afectaciones, porque se acotaron las deducciones, ya que a 

partir de este año se limitó a 53 por ciento para efectos de Impuesto sobre la Renta los ingresos exentos, 

principalmente para previsión social, fondo de ahorro, pagos por separación, gratificaciones anuales , 

horas extras y prima vacacional y dominical. 

Añadió que en los sistemas impositivos de nuestros principales socios comerciales hay estímulos que 

alientan el empleo y las inversiones en diversos sectores de la economía. 

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/reducir-la-carga-fiscal-pide-la-ip.html 

  

http://www.elfinanciero.com.mx/economia/reducir-la-carga-fiscal-pide-la-ip.html
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Ofrece la SEP estadísticas adicionales al censo de escuelas, maestros y alumnos 

Revela situación en materia de becas, educación especial, infraestructura y acceso a Internet 

El traslado a planteles lleva hasta dos horas a más de 40 mil estudiantes 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) dio a conocer ayer una serie de estadísticas adicionales al 

Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de Educación Básica y Especial, el cual destaca que de los 23 

millones 562 mil 183 estudiantes en estos niveles académicos –tanto de escuelas públicas como privadas 

a escala nacional–, 55.52 por ciento, poco más de 13 millones de menores, no recibe ningún tipo de beca 

para realizar sus estudios; 4 millones 315 mil, 18.31 por ciento, es beneficiado con una beca 

Oportunidades; y 7.3 por ciento tiene algún apoyo estatal, de funciones o de otro tipo. 

Estos datos adicionales al censo –realizado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía y cuyos 

resultados se dieron a conocer el pasado 31 de marzo– también asientan que 14 millones 688 mil 295 

alumnos, cifra equivalente a 62.34 por ciento del total, acude a sus centros de estudio caminando; 2 

millones 558 mil 463 (10.86 por ciento) lo hace en transporte público; 4 millones 355 mil 350 (18.48 por 

ciento) se traslada en automóviles particulares; 537 mil 958 (2.28 por ciento) en transporte escolar, y el 

resto por otros medios como bicicleta, motocicleta, caballo o mula. 

La mayoría de los menores en educación básica, casi 18 millones y medio (78.44 por ciento), tardan 

menos de 30 minutos en llegar de su hogar a su escuela, 2 millones 295 mil 633 (9.74 por ciento) de 30 

minutos a una hora, 255 mil 743 (1.09 por ciento) tardan de una a dos horas, y 40 mil 328 (0.17 por ciento) 

más de dos horas. 

De estos últimos la mayoría se encuentra en Chihuahua y son 5 mil 252 menores, Distrito Federal, 4 mil 

746 niños; Guerrero, 3 mil 178; Veracruz, 3 mil 174, así como Puebla, estado de México y Jalisco, con más 

de 2 mil alumnos que tardan más de dos horas para llegar de su casa al colegio. 

Los nuevos resultados –que se pueden consultar en el enlace www.censo.sep.gob.mx– indican que del 

total de alumnos, 39.50 por ciento, es decir, 9 millones 307 mil 327, no tiene acceso a Internet; 27.82 por 

ciento, 6 millones 554 mil 719, puede ingresar a la red desde su casa; 11.70 por ciento, 2 millones 756 mil 

219, lo hace desde la escuela, y 18.79 por ciento, 4 millones 426 mil 547 accede desde otro lugar 

(cibercafé, casa de un amigo, etcétera). 

Sólo 223 mil 442 estudiantes, equivalente a 0.95 por ciento del total, recibe servicios de educación 

especial por aptitudes sobresalientes; 2 millones 346 mil 864 alumnos de nivel básico y especial del país 
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hablan alguna lengua indígena; un millón 15 mil 65 tienen alguna discapacidad física, mental, intelectual o 

requieren de herramientas de apoyo. 

En lo referente a infraestructura de los centros escolares, los datos adicionales al censo revelan que de 

171 mil 851 escuelas públicas existentes de educación básica y especial, 152 mil 863 cuentan con 

bardeado o cerco completo y 18 mil 391 carecen del mismo. Del total de centros escolares, 127 mil 871 

son públicos, 20 mil 86 privados y el resto son del Consejo Nacional de Fomento Educativo. 

De ellas, 80 por ciento de las públicas cuenta con techos de cemento y 17.2 de lámina, asbesto o cartón; 

en tanto que entre los colegios privados los porcentajes son 94 por ciento para el primer caso y 3.3 por 

ciento en el segundo. Asimismo, cerca de 9 por ciento de las públicas carecen de sanitarios y 5 por ciento 

no tiene energía eléctrica. 

Más de 94 mil escuelas públicas tienen acceso a la red pública de agua, 4 mil 803 reciben el líquido por 

medio de pipas, 13 mil 676 por pozos o norias, 7 mil 45 deben acarrear y 2 mil 773 carece de este recurso. 

En las privadas 18 mil 867 reciben el agua por la red pública, 591 por pipa, 502 por pozo o noria, cuatro 

acarrean y tres no tienen acceso al recurso. 

Escolaridad de los docentes 

De los casi 2 millones de trabajadores de la educación básica y especial en formación pública y privada, 

más de 928 mil son profesores: 157 mil 635 laboran en colegios particulares y 770 mil 827 en públicos. 

De éstos, 3 mil 550 de escuelas públicas y mil 124 de privadas no tienen escolaridad; mil 910 y 427, 

respectivamente, sólo primaria; hay mil 221 y 558 que acreditan estudios técnicos o comerciales; 5 mil 600 

y mil 274 tienen secundaria; 7 mil 267 maestros de escuelas públicas y 4 mil 807 de particulares poseen 

nivel profesional técnico; 12 mil 140 y 6 mil 571, respectivamente, tiene bachillerato; 5 mil 308 y 4 mil 752, 

nivel técnico superior; 20 mil 556 y 5 mil 493, formación normal para prescolar; 78 mil 95 7 mil 213, normal 

primaria; 130 mil 219 y 13 mil 54, respectivamente, normal superior; 394 mil 388 y 98 mil 276, licenciatura; 

103 mil 57 y 13 mil 586, maestría, y 7 mil 516 docentes de escuelas públicas y 500 de privadas tienen un 

doctorado. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/22/sociedad/041n1soc 

  

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/22/sociedad/041n1soc
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Dan clase en primarias 4 mil 674 sin estudios  

De escuelas públicas, 3 mil 550; de privadas, mil 124, reporta la dependencia 

En Oaxaca, la mayoría de docentes sin escolaridad; en Sonora, los mejor preparados pág. 3 

La Secretaria de Educación Pública (SEP) detectó que hay al menos tres mil 550 maestros que dan en 

escuelas públicas del país sin haber acreditado ningún grado de estudios ante el censo escolar que 

levantó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

Además, otros mil 910 profesores demostraron contar apenas con estudios de primaria y cinco mil 600 

más, con secundaria. 

Los datos los obtuvo la SEP de los resultados adicionales del Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de 

Educación Básica y Especial (Cemabe) presentados por el Inegi, difundidos a partir de ayer por la 

dependencia educativa. 

La entidad con mayor porcentaje de maestros de escuelas públicas que no han cursado ningún grado de 

estudios y aun así cobran como docentes es Oaxaca, con el 2.6 por ciento del total de la plantilla docente 

de la entidad, tendencia que se mantiene para aquellos docentes que cuentan sólo con estudios de 

primaria y secundaria. 

Por el contrario, los maestros con mayor grado de preparación en el sector público se localizan en Sonora, 

donde el 4.4 por ciento cuenta con un doctorado y el 24.4 tiene maestría; mientras que en Veracruz el 60 

por ciento tiene nivel licenciatura. 

En el caso de las escuelas privadas mil 124 maestros dan clases sin haber acreditado algún nivel de 

escolaridad, 427 reportaron como último nivel de estudios la primaria y mil 274 alcanzaron preparación de 

nivel secundaria. 

A nivel público y privado, la mayor proporción de maestros que dan clases son aquellos que cuentan con 

una licenciatura, con el 51.2 y el 62.3 por ciento, respectivamente, por encima de aquellos que egresaron 

de alguna escuela normal. 

Juan Pardinas, director del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO), indicó que de las 432 

preguntas que aplican para el censo, 22 son consideradas como datos personales, por lo que las 

respuestas no se pueden dar a conocer, sin embargo de las 410 restantes apenas se habían hecho 

públicas 64, es decir el 16 por ciento del total. 
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http://www.razon.com.mx/spip.php?article230043 

 

En México no hay víctimas 

 

Aunque en el sexenio pasado hubo más de 70 mil muertos, oficialmente las víctimas no existen. Una 

solicitud de información hecha por Reporte Indigo reveló que el padrón federal apenas está en proceso de 

creación por lo que no se han puesto en marcha ni la entrega de indemnizaciones, ni los apoyos 

económicos a los familiares 

La Unidad de Enlace de la CEAV declaró la información solicitada como inexistente porque hasta la fecha 

no se ha generado 

38 militares había condenado la justicia militar por violaciones de derechos humanos, hasta octubre de 

2012 

8,150 denuncias por abusos cometidos por miembros del Ejército recibió la CNDH entre diciembre de 2006 

y mediados de septiembre de 2013 

El sexenio más sangriento en la historia de México no dejó víctimas… oficialmente. 

Hubo sí en el sexenio del expresidente Felipe Calderón 70 mil muertos, más de 20 mil desaparecidos, 

miles de familias destrozadas… pero hasta el momento ninguna víctima reconocida y atendida por el 

Estado mexicano. 

Ninguna. 

A más de dos años y medio de que el Congreso Federal aprobó la Ley General de Víctimas, dos de los 

mecanismos clave de esta nueva normatividad de apoyo y atención a las víctimas del delito en México no 

se han podido implementar. 

Ni el Registro Nacional de Víctimas ni el Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral, contemplados 

en la nueva legislación federal están operando. 

Un retraso al que el exmandatario panista contribuyó en el 2012, cuando en el ocaso de su sexenio vetó la 

entrada en vigor de la Ley General de Víctimas, a través de una controversia constitucional que interpuso 

en la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN). 

http://www.razon.com.mx/spip.php?article230043
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Esta legislación fue aprobada en el Congreso el 30 de abril de 2012, pero entró en vigor hasta 8 meses 

después, cuando el nuevo presidente priista Enrique Peña Nieto ordenó -en enero de 2013- desistirse de 

la controversia que había presentado Calderón. 

La promulgación de la Ley fue bien recibida por representantes de organismos sociales y defensores de 

derechos humanos independientes en México. 

Se trataba de un instrumento legal de avanzada, que tenía como objetivo velar por la protección de las 

víctimas y proporcionar apoyos económicos a las víctimas. 

Se creó entonces la Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas, responsable de la operación del Registro 

Nacional de Víctimas y del Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral. 

Pero en 20 meses, este organismo descentralizado no ha conseguido poner en funcionamiento el padrón 

federal y comenzar así con la entrega de indemnizaciones y apoyos económicos a víctimas de los 

derechos humanos. 

La información es inexistente 

Reporte Indigo presentó a través del IFAI solicitudes de información a la Comisión Ejecutiva de Atención a 

Víctimas (CEAV) con la intención de conocer la operación, tanto del Registro Nacional de Víctimas como 

del Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral. 

En la primera petición informativa se planteaba saber el padrón de víctimas registrado por entidad 

federativa –sin incluir datos personales- y su evolución desde que entró en vigor la Ley General de 

Víctimas. 

Sobre el Registro Nacional de Víctimas, la CEAV, responsable por ley de generar esta información, 

contestó que la base de datos estaba en proceso de creación y que por lo tanto, la información solicitada 

era inexistente. 

“Sobre el particular, le informo que el Registro Nacional de Víctimas actualmente se encuentra en proceso 

de creación…”, contestó el titular de la Unidad de Enlace de la Comisión, Gustavo Baltazar Guerrero. 

“En virtud de lo anterior, la información solicitada es inexistente”. 

Una respuesta similar dio la CEAV cuando se le requirió información sobre los recursos entregados a 

víctimas del delito a través del Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral. 

La Unidad de Enlace de la CEAV respondió que el Fondo se encuentra en fase de implementación y que 

se están desarrollando los instrumentos normativos como el reglamento de la Ley General de Víctimas 

para poder entregar estos recursos. 
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“…y por tanto persona alguna con calidad de víctima ha accedido todavía a los recursos del Fondo que 

contempla la LGV…”, respondió el organismo. 

En ambas peticiones, la Unidad de Enlace de la CEAV declaró la información solicitada como inexistente 

porque hasta la fecha no se ha generado. 

Y aclaró en su respuesta a este medio: “…de conformidad con el criterio No. 07/10 emitido por el Instituto 

Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos, no es necesario que el Comité de Información 

declare formalmente la inexistencia, toda vez que existen suficientes elementos de convicción que 

permiten suponer la ‘inexistencia de la información’ debido a que ésta no se ha generado a la fecha”. 

La Comisión Ejecutiva de Atención a Víctimas atribuyó el retraso a la falta de aprobación del reglamento 

de la Ley General de Víctimas, que según los transitorios del decreto publicado en enero de 2013, tuvo 

que estar listo hace un año. 

Este reglamento, que tendrá que publicarse en el Diario Oficial de la Federación, incluirá las reglas que 

regularán al fondo y validará el formato de inscripción para ingresar al Registro de Víctimas, requisito para 

conseguir los apoyos económicos federales. 

Un anteproyecto de reglamento se encuentra en revisión desde mayo de este año en la Comisión Federal 

de Mejora Regulatoria y no existe un plazo para su liberación. 

El Registro Nacional de Víctimas incluirá la descripción del daño sufrido, identificación del registro e 

información sobre las medidas de protección y los servicios de ayuda. 

Una ayuda que aún no llega 

El Fondo de Ayuda, Asistencia y Reparación Integral es el otro mecanismo que presenta retrasos. 

De esta bolsa, el Gobierno Federal entregará las indemnizaciones a las víctimas del delito y de los 

derechos humanos inscritas en el Registro Nacional de Víctimas. 

Pero la CEAV deberá primero constituir un fideicomiso de administración de los recursos y publicar las 

reglas de operación en el Diario Oficial de la Federación. 

La CEAV sustituyó con Peña Nieto a la Procuraduría Social de Atención a las Víctimas del Delito 

(Províctima), que creó en su sexenio el exmandatario estatal Felipe Calderón. 

El organismo descentralizado está presidido por el comisionado Sergio Jaime Rochín del Rincón, quien 

entre polémicas sustituyó este año en el cargo a Olga Noriega. 
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La comisionada tiene impugnado su proceso de destitución en el Poder Judicial de la Federación a través 

de un juicio de amparo. 

La CEAV está integrada por 7 comisionados, que tomaron protesta hace un año en el Senado. 

Las respuestas a las solicitudes de información que presentó Reporte Indigo estuvieron a cargo de la 

oficina del comisionado Julio A. Hernández Barros, encargado de las tareas que lleva a cabo la CEAV 

relativas a la creación del Registro Nacional de Víctimas. 

En su respuesta la CEAV acepta el retraso en la creación del Registro Nacional de Víctimas, pero informa 

que se ha solicitado a los 31 gobiernos estatales, comisiones estatales de derecho humanos “datos 

sustantivos” sobre el tema de registro de víctimas delito y violaciones a derechos humanos. 

Esto como parte de los acuerdos interinstitucionales de coordinación entre diversas instancias de 

gobierno. 

En sus respuestas la CEAV alegó “inexistencia de la información” a pesar de que es un organismo 

facultado por ley para brindar ayuda y asistencia a las víctimas del delito. 

De acuerdo a organismos ciudadanos consultados por este periódico, la CEAV canaliza apoyos 

económicos a familiares de víctimas recursos para gastos de hospedaje, alimentación y transporte. 

También se concluye con la respuesta de la CEAC que el organismo no ha incluido en el Registro 

Nacional de Víctimas los “registros existentes” de la extinta Províctima que operó con Calderón. 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/en-mexico-no-hay-victimas 

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/en-mexico-no-hay-victimas?page=2 

 

  

http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/en-mexico-no-hay-victimas
http://www.reporteindigo.com/reporte/mexico/en-mexico-no-hay-victimas?page=2
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Enfocan esfuerzos en reactivar a Baja California Sur 

   

La federación atenderá a todas las empresas y negocios afectados por Odile; secretarías de Estado darán 

prioridad a la normalización de actividades comerciales 

CIUDAD DE MÉXICO, 22 de septiembre.- A menos de una semana de que el huracán Odile tocara tierra 

en Baja California Sur, el gobierno de la República lanzó un plan de reactivación económica, que 

contempla la normalización del sector de comercio y servicios, financiamientos a tasas preferenciales y a 

fondo perdido, deducciones fiscales y celeridad en el pago de seguros. 

Se trata de un trabajo interinstitucional entre distintas dependencias, como la Secretaría de Turismo, de 

Hacienda y Crédito Público; además de la participación de la Comisión Nacional del Agua y la Comisión 

Federal de Electricidad, precisó el titular de la Secretaría de Economía, Ildefonso Guajardo. 

Recalcó que de los cuatro elementos que componen el plan de reactivación económica, el más importante 

es la normalización de actividades comerciales, sobre todo en zonas aledañas a Cabo San Lucas y San 

José del Cabo, las más afectadas. 

“Del 100 por ciento de tiendas de autoservicio que operan en Baja California Sur, 40 por ciento está en Los 

Cabos y San José, ahí hay 19 tiendas que sufrieron los daños más importantes; el resto de las tiendas en 

La Paz  está operando en condiciones aceptables, así que  nos abocamos a quienes  podían reiniciar 

actividades de inmediato.” 

Así, hoy, a partir de las 8 de la mañana, reabren sus puertas seis tiendas de autoservicio en Los Cabos, y 

en las  siguientes 96 horas se incorporarán otras cuatro, de las cuales dos se dedican al sector de 

herramientas y tlapalería para reconstrucción y una más para bienes durables. 

En la parte del financiamiento, detalló, se otorgarán créditos de Bancomext hasta por 500 millones de 

pesos para grandes empresas, fundamentalmente en el sector turístico; asimismo, a través del Instituto 

Nacional del Emprendedor habrá préstamos de hasta dos millones de pesos, con tasas no superiores  a 

9.5 por ciento y con garantías de Nacional Financiera a todas las pequeñas y medianas empresas de la 

entidad que requieran liquidez para reiniciar sus operaciones y restablecer sus inventarios. 

Mientras que, “para los pequeñísimos negocios, como  misceláneas o abarrotes, estableceremos un punto 

de apoyo a fondo perdido, por un monto que puede llegar hasta 15 mil pesos por empresa, para atender 
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reposición de inventarios y reparaciones básicas para que estos  negocios puedan entrar en operación”. 

Este fondo podría alcanzar hasta 50 millones de pesos, dijo. 

Respecto a las aseguradoras, precisó, los ajustadores han llegado a las zonas afectadas en aviones del 

servicio público para agilizar el pago de primas y dar liquidez a personas y empresas. 

Asimismo, agregó, por instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto se otorgarán facilidades fiscales 

que contemplan deducciones de 100 por ciento para todas las inversiones que se hagan en reposición y 

se darán plazos de hasta tres meses para cumplir con el pago de contribuciones patronales a la vivienda y 

seguridad social. 

Listo en noviembre 

Claudia Ruiz Massieu, secretaria de Turismo, dijo que tras una evaluación se detectó que la infraestructura 

turística de Los Cabos no sufrió daños estructurales sino afectaciones en cancelería, vidrios, mobiliario, 

jardinería y estructuras superpuestas. 

“A simple vista podemos tener esa evaluación, pero las aseguradoras son las que están encargadas de 

hacer un recuento específico. Además, se está haciendo un censo con los hoteleros para que nos 

compartan los daños a su infraestructura.” 

Sin embargo, destacó, alrededor de dos mil habitaciones en 20 hoteles no sufrieron daños y están en 

condiciones de operar. 

“Lo anterior nos permite tener confianza de que durante el inicio de la temporada de invierno, que 

comienza con la Semana de Acción de Gracias en Estados Unidos durante noviembre, estaremos en 

condiciones de que el destino pueda recibir al turismo nacional e internacional y se reactive la economía 

de Los Cabos”. 

Agregó que esta semana se tiene una reunión con más de 18 socios comerciales, agencias de viajes y 

líneas aéreas en Estados Unidos y Canadá, en conjunto con hoteleros, desarrolladores e inversionistas de 

Los Cabos para garantizarles la reactivación del destino en la temporada de invierno. 

Ruiz Massieu destacó que entre el 16 y 20 de septiembre se evacuó a 26 mil 898 turistas en 234 

operaciones, mediante el puente aéreo que han servido Fuerzas Armadas y aerolíneas comerciales. 

Además, indicó, las carreteras de Baja California Sur que conectan a Los Cabos están en condiciones de 

circulación. 

Restauran red 
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David Korenfeld, director general de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), reveló que durante el 

huracán se perdió por algunas horas hasta 100 por ciento del suministro del vital líquido, ya que la red 

funciona, en su mayoría, con energía eléctrica. 

Y aseguró que ninguna de las cuatro presas en el estado tuvo daños en su infraestructura. 

Por lo anterior, dijo, en La Paz se ha restablecido el servicio hasta en 90 por ciento, mientras en Loreto 

está a 95 por ciento. 

Mulegé y Comondú, 75 por ciento, y en Los Cabos se espera alcanzar 75 por ciento de abastecimiento en 

próximas horas. 

Agregó que Conagua trabaja con CFE para la instalación de los postes para los pozos más aislados de los 

centros de población. 

Darán hasta 120 mil pesos por daño en viviendas 

El secretario de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Jorge Carlos Ramírez Marín, informó que 

en cumplimiento a las instrucciones del presidente Enrique Peña Nieto ya se iniciaron los trabajos de 

reconstrucción de las zonas afectadas por el huracán Odile en Baja California Sur. 

El funcionario dijo que 27 brigadas evaluarán daños en viviendas afectadas, por lo que ya se inició la 

capacitación de los encuestadores.  

“El censo revelará información sobre cuántas viviendas hubo con daños menores, con daños parciales o 

daños que requieren una reubicación. Los apoyos van desde los cinco mil pesos para daños menores, 8 

mil pesos  para daños parciales y hasta 120 mil pesos por la reconstrucción total de vivienda”, explicó. 

Ramírez Marín realizó un sobrevuelo de inspección en helicóptero, para constatar daños en zonas como 

San José del Cabo y Cabo San Lucas. 

La dependencia, informó, será la ejecutora de los recursos que se destinarán a la reconstrucción de 

vivienda en la zona afectada.  

El funcionario acudió como invitado a la presentación del Primer Festival Internacional de Cine de Mérida y 

Yucatán. 

Acciones federales 

La Secretaría de Gobernación detalló las acciones por Odile. 

Se enviaron 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

26 
 

¶ 52 mil 500 despensas 

¶ 27 mil cobertores 

¶ 150 mil litros de agua. 

Dirección General de Protección Civil 

¶ 260 voluntarios iniciaron el desembarque de 15 mil 808 despensas del buque de la Fuerza 

Armada El Zapoteco. 

¶ Un convoy de 42 unidades trasladó ayuda federal. 

Secretaría de Economía 

¶ Abrieron tiendas de autoservicio piloto en Cabo San Lucas. 

¶ 64 ajustadores de aseguradoras atenderán la zona hotelera. 

¶ Está presente la Procuraduría Federal del Consumidor. 

Secretaría de Educación 

¶ Nueve escuelas operan como albergues temporales 

¶ Mil 530 personas mantienen una estancia fija en los albergues escuela. 

¶ 500 personas mantienen una presencia itinerante. 

Secretaría de la Defensa Nacional 

¶ Un comedor en Tijuana, Baja California, para turistas extranjeros en 

tránsito, procedentes de Los Cabos. 

¶ Seis albergues con 794 personas. 

¶ Secretaría de Marina-Armada de México 

¶ 60 tonelas de escombro recolectadas. 

Desembarcó 64 vehículos de la CFE, 14 vehículos de Marina, una cocineta móvil, personal y 115 

operadores de la CFE. 

Todos Santos se quedó sin la magia 

Más de dos mil viviendas dañadas, 70 por ciento de árboles caídos, el centro médico colapsado, al igual 

que casi 200 postes de luz, cerca de 400 luminarias derribadas, escuelas y hoteles deteriorados, así como 

daños en calles y avenidas, fueron algunos de los efectos que dejó la presencia del huracán Odile por el 

Pueblo Mágico de Todos Santos. 
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“Esperemos que en el transcurso de la siguiente semana Todos Santos recupere esa magia que lo ha 

caracterizado”, expresó el delegado municipal, Arturo Eugenio Martínez Villalobos. 

Durante un recorrido, Excélsior constató que la mayoría de los 12 mil habitantes en la zona, en 

coordinación con efectivos del Ejército Mexicano, se dedica a la limpieza de la comunidad y al 

levantamiento de árboles caídos. 

De igual manera trabajadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) laboran a marchas forzadas, 

para que Todos Santos vuelva tener el encanto que lo hizo Pueblo Mágico. 

“Hace una semana que tuvimos los efectos de Odile y todavía no tenemos luz ni agua; la gente se 

desespera, la comida se echa a perder en los refrigeradores y el calor se hace insoportable”, expresó 

Martínez Villalobos. 

Luego que el delegado municipal precisara que la principal actividad económica de la zona es el turismo, 

se corroboró una baja ocupación hotelera, debido a que gran parte de la infraestructura está dañada, la 

mayoría de manera parcial. 

El famoso Hotel California, donde se hospeda gran parte de turistas estadunidenses, que supuestamente 

le diera vida a la canción Hotel California, está cerrado y con varios troncos atravesados. 

Martínez Villalobos, lanzó un llamado urgente a las autoridades de los tres niveles de gobierno, del sector 

salud, ya que Odile destruyó la única clínica de salud que había. 

“No tenemos ni una jeringa, Odile destruyó la única clínica que tenemos, los vientos y las fuertes lluvias se 

llevaron los pocos medicamentos que teníamos, necesitamos que nos ayuden”, dijo. Si algún todosanteño 

se enferma o necesita alguna curación médica, tendrá que recorrer los casi 80 kilómetros de distancia con 

la capital del estado. 

El funcionario municipal destacó que el presidente Enrique Peña Nieto prometió la construcción de un 

hospital en Todos Santos. “Le tengo fe a mi presidente, prometió que nos iba a construir un hospital y yo le 

creo”. 

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/22/982850 

  

http://www.excelsior.com.mx/nacional/2014/09/22/982850
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Alarma en lista de espera de trasplantes de órganos 

 

Quien sucederá al director general del Centro Nacional de Trasplantes fue acusado, cuando estaba al 

frente del Registro Nacional de Trasplantes, de manipular las listas para que su hermano pudiese recibir 

un hígado que tocaba a otra persona 

El “trasplante” de uno por otro es a todas luces una equivocación; quienes conocen a fondo el tema de 

trasplantes de órganos saben a detalle lo que en su momento hizo esta dupla 

Un botón de muestra, 2004-2005: “De 723 trasplantes de vivo relacionados de hígado y riñón, el Cenatra 

no cuenta con informes de los donadores y sus respectivos receptores…” 

El cambio del doctor José Salvador Aburto Morales por Arturo Dib Kuri en el Centro Nacional de 

Trasplantes (Cenatra) equivale a trasplantar un órgano enfermo por otro igual de dañado; en términos 

religiosos significaría quitar la Iglesia Católica a las manos de Lutero para entregársela a Calvino. 

Sólo para el anecdotario y quizá como anticipo de lo que podrá ocurrir en el Cenatra si la secretaria de 

Salud, Mercedes Juan López, no pone atención; recordemos que el doctor Aburto Morales fue acusado, 

cuando fungió como director del Registro Nacional de Trasplantes, de manipular las listas para que su 

hermano pudiese recibir un hígado que tocaba a otra persona. 

El caso fue documentado, pero hasta hoy no existe respuesta pública, que sepamos. 

Imposible que la doctora Juan López no conozca la historia de los personajes que durante décadas 

dominaron el sistema de trasplantes con resultados desastrosos, para no usar otros términos; no se 

entiende que desaprovechara la invaluable oportunidad de la defenestración de Dib Kuri para reencauzar 

uno de los más nobles aspectos de la salud pública, la donación cadavérica, y, peor aún, que parezca 

ignorar las acusaciones que pesan sobre ambos. 

El trasplante de uno por otro es a todas luces una equivocación; quienes conocen a fondo el tema de 

trasplantes de órganos saben a detalle lo que hizo la dupla Dib Kuri- Aburto Morales. 

ANUNCIA SU SEPARACIÓN 

En agosto Dib Kuri se despidió muy sentidamente de sus “estimados”: “Les escribo estas letras para 

informarles mi muy próxima separación del cargo como Director General del Centro Nacional de 
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Trasplantes, institución a la que dediqué buena parte de mi vida profesional, sirviéndola con intensidad, 

honestidad y pasión. 

“Me voy muy satisfecho de haber participado, desde el año de 1985, en la elaboración de un programa 

nacional que contendiera con la misión de registrar y promover la práctica de los trasplantes en México. La 

creación y dirección del Registro Nacional de Trasplantes en 1989 y desde el año 2001 la Dirección 

General de este Organismo del Gobierno de la República. 

“Durante estos, muchos años, vimos crecer importantemente las prácticas de donación y trasplantes, se 

consolidó la llamada ‘cultura de la donación’; se lograron varias reformas valiosas en la Ley General de 

Salud; se diseñó e implantó el ‘SIRNT’ (sistema informático electrónico del Registro Nacional de 

Trasplantes); se implementó la capacitación de los Coordinadores Hospitalarios de la Donación, figura que 

logramos recibiera aceptación por parte de la Secretaría de Hacienda y posteriormente se incluyera como 

obligatoria en nuestra legislación, y establecimos estrategias a mediano y largo plazo como la puesta en 

marcha de los Diplomados Universitarios (con la UNAM) para que la presencia de estos coordinadores en 

sus instituciones de Salud favoreciera e incrementara, la procuración de órganos y tejidos, y como 

consecuencia el número de trasplantes, lo cual ha venido sucediendo año tras año, baste sólo mencionar 

que en menos de una década se duplicó el número de estas intervenciones quirúrgicas, pasando de 

menos de 3000 en el año 2004 a más de 6000 en el año 2013. 

SE QUEJA DE IMPACTO, PERO NO ACLARA 

Poco de cierto hay en la despedida de Dib Kuri. 

El año 2005 llegaba a su fin cuando después de felicitar y desear parabienes a sus lectores por las fiestas 

navideñas, Dib Kuri cerró el editorial de la edición 7 de la revista “Detrasplantes” del Cenatra, haciendo 

mención “que a partir del 7 de noviembre del año en curso, el periódico IMPACTO ha venido publicando 

una serie de notas atacando al Centro Nacional de Trasplantes. El periódico IMPACTO es una publicación 

de distribución local en el DF y cuenta con una revista del mismo nombre en donde también se ha (sic) 

publicado la información referida”. 

No detallaba el director del Cenatra los supuestos “ataques” de IMPACTO. Durante una semana y en 

varias ediciones posteriores, Diario y Revista, publicaron una serie de reportajes sobre la realidad de los 

trasplantes. 

La primera página de la edición el 7 de noviembre decía a “8 columnas”: “Trafican funcionarios con 

órganos”. Y explicaba: “Violan lista de espera de trasplantes con asignaciones express”. “Sin tomar en 

cuenta las normas legales o personas inscritas con anterioridad, hacen cirugías a pacientes nuevos”, y “no 

hay vigilancia estricta del proceso ni auditorías confiables”. 
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En su navideño editorial, Dib Kuri no dijo a los lectores de “Detrasplantes” que los “ataques de IMPACTO 

estaban soportados en sendas auditorías realizadas por la Secretaría de la Función Pública bajo el mando, 

entonces, de Eduardo Romero Ramos en el sexenio de Vicente Fox. 

La respuesta oficial de la Secretaría de Salud fue minimizar la labor de los auditores, pues “los contadores 

son especialistas en revisar documentación que avale determinados procesos administrativos y en 

ocasiones no conocen a profundidad todo el contexto de complejidad en que se dan estos procesos”. 

En entrevista con IMPACTO, Dib Kuri especuló que “la auditoría al Centro sale de alguien que 

seguramente se quejó y genera todo un movimiento que nos mete a todos en una serie de suspicacias”. 

Su principal argumento consistió en que los médicos carecen de tiempo para llenar formularios; que 

agobiados por tanto trabajo, los viernes dejan para la siguiente semana su obligación de documentar sus 

actividades, y así hasta el infinito o, por lo menos, hasta que llegan los auditores. 

Recordó que antes de su llegada en 2001, el Centro era un desorden peor al reportado por los auditores 

de la SFP, pero que gracias a la “reingeniería” impuesta por él la situación se estaba corrigiendo. 

Dib Kuri no dio respuesta a lo publicado por IMPACTO: en 2004 se trasplantaron 1,279 córneas, pero sólo 

había 1,013 disponibles. ¿De dónde salieron las 266? “De 723 trasplantes de vivo relacionados de hígado 

y riñón, el Cenatra no cuenta con informes de los donadores y sus respectivos receptores… 14 

establecimientos (hospitales) importaron 1,015 córneas sin que se cuente documentación referente al 

permiso de importación... 656 trasplantes realizados (pero) se desconoce el destino final de 367 

disposiciones de órganos y tejidos, por lo que la diferencia final es de 623 órganos y tejidos (48.7 por 

ciento) respecto a estadísticas que emite Centra en su gestión operativa…”. 

DE LA CIENCIA AL CONTRABANDO 

No se trata de reproducir lo publicado en noviembre de 2005 porque la auditoría fue voluminosa, pero no 

es ocioso recordar algunos datos para entender cómo fue la gestión de Dib Kuri y Aburto Morales según la 

Función Pública: 

“De la revisión efectuada a 41 expedientes de establecimientos autorizados para realizar actos de 

disposición de órganos y tejidos del Centro Nacional de Trasplantes se observó que el 68.3 por ciento 

carece de aviso de responsable sanitario, el 58.5 por ciento de acta de instalación del comité de 

trasplantes o de banco, el 97.6 por ciento de actas de sesión del comité, el 75 por ciento de registro de 

profesionales de la salud (listado de personal) y el 80.5 por ciento del acta de actualización del comité. 

Los auditores encontraron, asimismo, que “de 230 establecimientos activos, 26 (11.3) sólo presentaron 

reportes hasta el año 2003; 39 (17) desde el inicio de sus actividades no han enviado reportes; 10 (4.3) 
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han informado de forma incompleta lo correspondiente a 2004; y 21 (9 por ciento) han informado de forma 

incompleta, de enero a mayo del 2005”. 

Lo publicado por IMPACTO, incluida una demanda de carácter penal en contra de Dib Kuri por supuesta 

falsedad o alteración de documentos para probar que un paciente estaba en lista de espera para 

trasplante de órgano, cuando no era así, provocó reacciones de todo tipo, desde preocupación en la 

familia de Carlos Slim involucrada en el sistema de trasplantes, como la instrucción de los inquilinos de 

Los Pinos de que los doctores Dib Kuri y Aburto Morales y su gente no acudieran a la ceremonia de la 

quinta entrega de los premios y reconocimientos a la innovación y calidad en la administración pública, 

presidida por Vicente Fox. 

El secretario de Salud, Julio Frenk, también menospreció el trabajo de los auditores: “es lo malo de un 

manejo en el que no se ven los detalles científicos, tienen una explicación científica, muy rigurosa que 

estamos seguros será aclarada en esta auditoría”, dijo a IMPACTO. 

Pero el día que Frenk defendió a Dib Kuri, IMPACTO publicó que se habían importado 1,005 córneas sin 

permiso oficial. No era un asunto científico, sino mero contrabando. 

Tampoco necesita una explicación científica que en tan sólo 19 meses se perdieran 670 órganos y tejidos 

y que 114 no fueran trasplantados. Los auditores aseguraron que durante 2004 y entre enero y julio de 

2005 de los 1,941 órganos y tejidos donados para ser trasplantados, el 54 por ciento, es decir, 1052, 

presentaran alguna irregularidad en su asignación a pacientes. 

“Se realizaron trasplantes… a 292 personas que no estaban registradas en la lista nacional de espera, de 

los cuales 222 corresponden a 2004 y 70 a 2005… (además) se desconoce el destino final de 646 órganos 

y/o tejidos procurados”. 

Y así. 

¿QUÉ PODERES LO MANTUVIERON EN EL CENATRA? 

En su encentro con IMPACTO, Dib Kuri sostuvo que encontró en el Cenatra un desorden peor al que las 

auditorías le achacaban. Tuvo inmediata respuesta; su antecesor, el doctor Luis Ángel Terán Ortiz, le 

exigió disculparse en carta dirigida al Presidente Fox, y a los secretarios Frenk, de Salud, y Eduardo 

Romero Ramos, de la Función Pública, así como Ernesto Enríquez Rubio, comisionado federal para la 

Protección Contra Riesgo Sanitarios. Obtenida en Los Pinos publicamos la misiva el 16 de noviembre de 

2005. 

Evidentemente, Dib Kuri mintió a IMPACTO en la entrevista. 

El doctor Terán Ortiz sostiene en su carta que entregó auditado el Cenatra a Dib Kuri: 
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“En el año 2001, usted recibió (a casi un año de trabajo) toda esta información perfectamente auditada 

como consta en el Acta de Entrega-Recepción del Cenatra. También se le entregó a Usted una lista 

actualizada de los Centros, sus respectivos comités de trasplantes y los profesionales debidamente 

autorizado a esa fecha, se diseñó la papelería para llevar a cabo la documentación de todos los 

movimientos dejando por escrito todos los pasos de tan delicadas cuestiones, no hubo nunca ni faltantes, 

ni sobrantes de órganos o pacientes, además hubo un incremento real de la actividad de trasplantes en 

esta gestión, y no como se desprende de lo actualmente de las notas periodísticas (de IMPACTO), 

producto de una auditoría que cuestiona gravemente la trasparencia de los procedimientos. 

“Por todo lo anteriormente mencionado, los que tuvimos el privilegio de ser los iniciadores de esta 

particular tarea le exigimos a usted una aclaración y una disculpa pública, de no hacerlo lo haremos 

nosotros que aún conservamos la documentación ante las instancias correspondientes”. 

Pero todo lo anterior es historia porque por alguna razón que desconocemos el asunto fue enterrado 

incluso por la Secretaría de la Función Pública, a pesar de la contundencia de los auditores y el rechazo 

del secretario Eduardo Romero Ramos a la satanización de la Secretaría de Salud a los auditores. 

Lo cierto es que los poderes que sostenían a Dib Kuri lo mantuvieron en el Cenatra hasta que en agosto 

pasado se despidió por carta de sus “estimados”, entre los que seguramente no se encuentran quienes 

sufrieron el desmadre en el sistema de trasplantes. 

Es tiempo, entonces, de hacer una pequeña historia del trasplante en México para dejar al descubierto las 

mentiras en la carta póstuma de Dib Kuri. 

El texto delata su enfado y el tono es más bien dramático; señalan muchos logros y metas cumplidas que 

existen sólo en su imaginación. La realidad es que la tasa de donación en el país es de las más bajas del 

mundo, incluidos los países latinoamericanos de 3.65 donaciones por millón (España 40 por millón); 

además con la mitad del territorio con cero trasplantes al año y una lista de pacientes en espera de 11 mil 

095 con la esperanza de obtener un riñón; 7 mil 254 pacientes desesperados por una córnea; 393 por un 

hígado y 38 un corazón. 

Debemos reparar en lo bajo de los números tratándose de hígado y corazón; no es porque haya pocas 

necesidades, sino porque desafortunadamente estos pacientes al no recibir oportunamente su trasplante 

fallecen. 

El Cenatra es una institución ya sin presencia, devaluada, incapaz hasta de obtener los informes 

fidedignos y oportunos de los sitios de trasplantes para sus estadísticas, con los escándalos ya publicados 

en IMPACTO sobre tráfico de órganos de hígados no aclarados; la delegación de responsabilidades al 

Cofepris y a los Comités Hospitalarios de Trasplantes quedando el Cenatra casi sin razón de ser, y sólo 

justificándose con escuela de coordinadores de trasplante. 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

33 
 

Ahora hay que estar pendiente para ver si los nuevos jefes, en realidad los de siempre, manipulan la lista 

de receptores de órganos. 

http://impacto.mx/revista/AKU/alarma-en-lista-de-espera-de-trasplantes-de-%C3%B3rganos 

 

Valúa SE en 150 mil mdd el potencial exportador de México 

 

El subsecretario de Comercio Exterior, Francisco de Rosenzweig, aseveró que con las 11 reformas 

estructurales aprobadas se abren oportunidades de negocios con las economías que integran dicho 

bloque 

El país se enfrenta al reto de aprovechar un potencial exportador valuado en 150 mil millones de dólares a 

través del  (TPP), según cálculos de la Secretaría de Economía (SE). 

El pasado 10 de septiembre concluyó la vigésimo primera ronda de negociaciones del TPP en Hanói, 

Vietnam, en las cuales el gobierno mexicano logró avances en el tema de la liberalización arancelaria, en 

particular con Japón, dijo en entrevista con 24 HORAS el subsecretario de Comercio Exterior, Francisco de 

Rosenzweig, quien durante la pasada administración participó en las negociaciones para la integración de 

México como miembro oficial de dicho acuerdo, en octubre de 2012. 

 “Actualmente -dijo- tenemos un tratado con Japón, pero sólo en la parte de bienes, lo que intentamos es 

tener acceso en el sector agropecuario”. 

De Rosenzweig señaló que después de 20 años de Tratado de Libre Comercio con Estados Unidos y 

Canadá (TLCAN) y la apertura comercial con 45 países, la economía del país ha evolucionado y cuenta 

actualmente con cinco sectores exportadores clave: electrónicos, sector aeroespacial, industria automotriz, 

químicos, combustibles y metales comunes. 

 “Buscamos consolidarnos con los países que tenemos preferencias comerciales pero a la vez buscar 

nuevos mercados. Hay que recordar que 77% de nuestras exportaciones es a Estados Unidos y por medio 

de este acuerdo tenemos la oportunidad de obtener acceso a países como Australia y Nueva Zelanda, que 

tienen un sector automotriz competitivo y sumarnos a sus cadenas globales de valor”. 

De Rosenzweig agregó que con la aprobación de 11 reformas estructurales México se hace más atractivo 

a la inversión extranjera, lo que abrirá oportunidades de negocio con los países del TPP. 

http://impacto.mx/revista/AKU/alarma-en-lista-de-espera-de-trasplantes-de-%C3%B3rganos
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 “Estamos viviendo un momento muy importante en términos de acuerdos políticos y la transformación 

impulsada por el gobierno hace que globalmente haya más interés en estar cerca de México”, apuntó. 

En materia de combustibles, la Secretaría de Economía (SE) espera que con la reforma energética y la 

apertura comercial que brindan acuerdos como el TPP, México logre explotar un potencial exportador en 

materia de combustibles de casi 51 mil millones de dólares. 

El Acuerdo de Asociación Transpacífico está integrado por Australia, Brunei, Canadá, Chile, Japón, 

Malasia, México, Nueva Zelanda, Perú, Singapur, Estados Unidos y Vietnam, que conforman 38% del PIB 

mundial, y de los cuales México ya cuenta con un tratado de libre comercio con cinco de esas naciones. 

Una de las funciones del acuerdo impulsado principalmente por la Unión Americana es conformar un frente 

comercial ante el creciente dominio de China e India en esa región. 

Remontan las exportaciones a China 

Además de la consolidación de nuevos mercados, México tiene la misión de disminuir el elevado déficit 

comercial con el país asiático. En 2013 exportó seis mil 470 millones de dólares, mientras que las 

importaciones de China se ubicaron en 61 mil 321 millones de dólares. 

Francisco de Rosenzweig informó que en lo que va de 2014 las exportaciones mexicanas a China 

aumentaron 20%, mientras que las importaciones crecieron 5%, lo que refleja una tendencia a disminuir 

esta brecha comercial. 

 “Sin duda las bases son distintas, pero las exportaciones mexicanas están incrementándose en al menos 

dos o tres veces por arriba de las exportaciones de China”, precisó Rosenzweig. 

El subsecretario asistió la semana pasada al “Eight Annual Meeting of New Champions 2014” del Foro 

Económico Mundial (WEF) celebrado en Tianjin. Al evento también asistió el presidente de la Cámara 

Nacional de la Industria Textil de México (Canaintex), Moisés Kalach, para impulsar el comercio de 

productos nacionales a territorio chino. 

Desestima opacidad de TPP 

En varios países miembro, el Acuerdo de Asociación Transpacífico ha sido criticado por mantener su 

proceso de negociación en la opacidad, especialmente por las presiones de algunas corporaciones 

multinacionales, como es el caso de las farmacéuticas, para prolongar la vigencia de sus patentes. 

El subsecretario Rosenzweig indicó que en el caso de México todas las cámaras y organismos 

representantes de los sectores interesados pueden consultar la negociación abiertamente en la Secretaría 

de Economía. Muchos de estos organismos incluso acuden como observadores a las juntas ministeriales 

del TPP, concepto conocido como “el cuarto de junto”. 
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 “Me parece que en el caso de México es una excepción, creo que hemos sido muy transparentes, en el 

sector industrial, en el sector agropecuario, con cada una de las cámaras nosotros tenemos como política 

invariable consultarlos”. 

http://www.24-horas.mx/valua-se-en-150-mil-mdd-el-potencial-exportador-de-mexico/ 

 

Larrea, el gran empresario consentido, usado y desechado 

 

Germán Larrea, presidente de Grupo México en una fotografía con Peña Nieto difundida el 9 de 

septiembre por Presidencia.  

El gobierno federal y Televisa cerraron la pinza alrededor de Germán Larrea, el segundo hombre más rico 

de México, presuntamente a raíz del desastre ambiental provocado por una de sus empresas, Buenavista 

del Cobre, en Sonora. Calificándolo de “desleal”, Joaquín López Dóriga narró en sus columnas 

periodísticas el desencuentro entre el empresario minero y Emilio Azcárraga, que llevaron al despido de 

aquél del Consejo de Administración de la televisora. Al mismo tiempo el presidente de la República –

entrevistado por López Dóriga– marcó su distancia: “Se aplicará la ley a cabalidad sin importar de quién se 

trate”… El empresario en desgracia también perdió el apoyo del gobernador sonorense, hasta hace poco 

uno de sus más fervientes defensores. 

MÉXICO, D.F. (Proceso).- La tarde del viernes 19 Grupo Televisa oficializó en la Bolsa Mexicana de 

Valores lo que era un rumor entre especialistas en telecomunicaciones una semana antes: la salida de 

Germán Larrea, segundo hombre más rico del país y presidente de Grupo México, del Consejo de 

Administración de la empresa de Emilio Azcárraga Jean, a la cual se integró ocho años atrás, en la época 

dorada de la alianza con los gobiernos panistas de Vicente Fox y Felipe Calderón. 

El escueto comunicado de Grupo Televisa contrastó con la vehemencia de su comentarista estelar, 

Joaquín López Dóriga, quien acusó a Larrea de “desleal” y dos días antes publicó una columna en Milenio 

Diario donde relató la versión gubernamental de la disputa entre la administración de Enrique Peña Nieto y 

el propietario de la empresa Buenavista del Cobre, responsable del derrame tóxico en los ríos Bacanuchi y 

Sonora el 6 de agosto pasado. 

http://www.24-horas.mx/valua-se-en-150-mil-mdd-el-potencial-exportador-de-mexico/
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“Televisa fue notificada que una empresa controlada por el Sr. Larrea solicitó participar en la licitación de 

las nuevas cadenas de televisión abierta. El Sr. Larrea pidió salir del Consejo de Administración de 

Televisa, debido a los conflictos de interés que pudiera resultar en la licitación”, según el comunicado de la 

compañía de Azcárraga. 

Se hacía referencia a Cinemex, empresa adquirida en 2009 por la filial de Grupo México, Entretenimiento 

GM México, por 315 millones de dólares, transformándose en uno de los principales emporios de salas de 

distribución de cine. En noviembre de 2013, pese a la negativa inicial, la Comisión Federal de 

Competencia autorizó la fusión de Cinemex y Cinemark que convirtió a Germán Larrea en el segundo 

distribuidor de salas de cine más fuerte en competencia con Cinépolis, de Alejandro Ramírez. 

El jueves 4 Cinemex oficializó su interés de participar en la licitación de las dos cadenas de televisión 

abierta digital. Así, Larrea se sumó a la lista de empresarios que van por esta licitación: Olegario Vázquez 

Raña, Manuel Arroyo, Ariel Picker, Francisco Aguirre, Mario Vázquez Raña y Luis Maccise. 

Casi al mismo tiempo que el anuncio oficial de Televisa, López Dóriga afirmó en su sitio web que Larrea 

“ocultó al consejo que desde muchos meses antes había entrado a la licitación de las dos nuevas cadenas 

de televisión, teniendo como consejero de Televisa acceso a toda su información estratégica y de 

operación, información que aprovechó en su proyecto de dos nuevas cadenas, conducta que representa 

un acto de deslealtad. 

http://www.proceso.com.mx/?p=382566 

  

http://www.proceso.com.mx/?p=382566
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SÍNTESIS LEGISLATIVA 

 

Defiende el titular de Sener a consejeros del Fondo Petrolero ante acusaciones 

Legisladores aseguran que Luis Téllez es investigado por la SEC por presunto lavado 

Informa el director de Pemex que el robo a ductos de enero a agosto fue por $15 mil 300 millones 

El secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell, defendió los nombramientos de los consejeros 

profesionales y en especial el de Luis Téllez, actual presidente de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), a 

quien consideró uno de los economistas mejor preparados en el país y descartó que incurra en un conflicto 

de interés por pertenecer al consejo de administración de la transnacional Sempra. 

En esta semana, el Senado de la República ratificó el nombramiento de Luis Téllez como consejero en el 

naciente Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo para el periodo que vence el 

31 de diciembre de 2017. 

Pedro Joaquín Coldwell reveló que entre las acciones que se realizarán en las próximas semanas está la 

creación del Fondo Mexicano del Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo, que permitirá disponer de 

un monto de ingresos petroleros equivalente a 4.7 por ciento del producto interno bruto (PIB) para el 

presupuesto público. 

Ante los cuestionamientos de los diputados, Lilia Aguilar Gil y Ricardo Mejía Berdeja del Partido del 

Trabajo y del Partido Movimiento Ciudadano, respectivamente quienes recordaron que Luis Téllez es 

investigado por la Comisión de Valores de Estados Unidos (SEC, por sus siglas en inglés) por presunto 

lavado de dinero en México, el secretario de Energía rechazó tales acusaciones. 

Señalan a colaborador de BP 

Durante la comparecencia de Pedro Joaquín Coldwell ante diputados de la Comisión de Energía durante la 

glosa del segundo Informe de gobierno, afirmó: “Sempra es una empresa eléctrica y de transportación de 

gas y de construcción de ductos, y Téllez está en el fondo mexicano del petróleo, en donde no se van a 

asignar contratos de ningún tipo, se van a hacer las inversiones de la renta petrolera, y ahí Téllez tiene una 

experiencia enorme, destacó. 

La diputada Lilia Aguilar Gil acusó a Luis Téllez, integrante del consejo de administración de Sempra 

Energy, que es la empresa a la que se le adjudicó la obra de construcción del gasoducto Los Ramones, de 

tener un evidente conflicto de interés, además de que Téllez Kuenzler es parte de una investigación de 
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corrupción y lavado de dinero en Estados Unidos, que se está realizando a Sempra por prácticas ilegales 

en México. 

–¿Por qué el Presidente de la República decide proponer a Luis Téllez? ¿Qué es lo que está pensando 

esta administración? Y si creen ustedes realmente que abonan a la transparencia y a la anti-corrupción, 

con estos candidatos, no solamente Luis Téllez, sino también a Alberto Tiburcio Celorio, a Jorge Borja 

Navarrete, a Jaime Lomelí Guillén, todos relacionados con la industria, y todos propuestos por esta 

administración. 

Pedro Joaqueín Coldwell respondió: Creo que el perfil de las gentes que propuso el señor Presidente y 

que aprobaron dos terceras partes de los miembros presentes del Senado, no fue una mayoría simple, son 

personas intachables, con pleno conocimiento, profesionalismo y honestidad, y que van a enriquecer 

considerablemente, tanto el funcionamiento de los órganos reguladores, como el desempeño de nuestras 

dos empresas nacionales de energía. 

El diputado Ricardo Mejía denunció que Octavio Francisco Pastrana, representante legal de Isolux y ahora 

consejero de Pemex, quien también fue presidente de British Petroleum en varios países presenta conflicto 

de interés. Y como todos sabemos, British Petroleum fue causante del desastre ecológico del Golfo de 

México en 2010, donde fue inhabilitado por 16 meses en Estados Unidos, y aquí no pasó absolutamente 

nada. Hay Gente de Peñoles, hay gente de ICA, o sea gente que tiene intereses en el sector y que 

además dependen directamente del Ejecutivo. 

A esta obserrvación, Pedro Joaquín Coldwell respondió: Tampoco creo que Octavio Pastrana lo tenga, 

creo que puede llegar a aportar al consejo de administración su experiencia en BP, porque de lo que se 

trata es de producir un cambio virtuoso al interior de nuestras empresas energéticas. 

Por otro lado, el secretario de Energía confió que con la promulgación de la Reforma Energética en que el 

país captará inversiones por unos 50 mil millones de dólares entre 2015 y 2018. 

Informó que para apoyar a la industria nacional, en este mes de septiembre se publicarán los decretos de 

creación del Fondo Público para Promover el Desarrollo de Proveedores y Contratistas Nacionales de la 

Industria Energética, así como del Fondo Sener-Nafinsa para la participación del Estado mexicano, como 

inversionista de los proyectos de hidrocarburos. 

Este mes se publicará el decreto de creación del Fondo de Servicio Universal Eléctrico, para llevar 

electricidad a los sectores protegidos que carecen de este servicio. 

También, se presentará el Programa Estratégico para la Formación de Recursos Humanos en Materia de 

Hidrocarburos, con el que se otorgarán becas para impulsar la capacitación de especialistas en el sector. 

Se duplican tomas clandestinas 
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El secretario de Energía anticipó que a más tardar en octubre, se publicarán los 25 reglamentos de la 

legislación secundaria de la Reforma Energética, que darán certeza jurídica a las nuevas inversiones. 

Por su parte, Emilio Lozoya Austin, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), consideró que el 

robo de combustibles en la red de ductos de la ahora empresa productiva de Estado es preocupante y 

precisó que solamente entre enero y agosto de este año se han sustraído ilegalmente alrededor de 7 

millones 500 mil barriles de hidrocarburos, por lo que el valor de lo que le roban al Estado mexicano es 

superior a los 15 mil 300 millones de pesos. 

Durante su comparecencia ante la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, en el contexto de la 

glosa del segundo Informe de gobierno, el titular de Pemex detalló que el número de tomas clandestinas 

prácticamente se ha duplicado en lo que va del año. 

Prueba de la tendencia alcista es que en 2012 se detectaron mil 635; en 2013, 2 mil 612 tomas ilícitas y, 

en lo que va de este año, se han identificado 2 mil 481 puntos de fuga y robo de combustible. Señaló que 

los ductos que más sufren el embate del hampa son Salamanca-Guadalajara; Cadereyta-Matamoros y 

Madero-Cadereyta. 

El director de Pemex reveló que la tendencia en el robo de gasolinas y crudo es preocupante y sólo en el 

periodo de septiembre de 2013 a septiembre de 2014 la empresa ha detectado más de 2 mil 700 tomas 

clandestinas. 

El funcionario refirió que en el este periodo que venimos a rendir cuentas se han identificado y clausurado 

2 mil 745 tomas clandestinas de las cuales 321 se encontraron no herméticas causando derrames 

significativos de productos. 

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/20/economia/025n1eco 

  

http://www.jornada.unam.mx/2014/09/20/economia/025n1eco
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"Fracking" utilizara solo agua salada: Coldwell 
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Grupo México, único responsable 

 



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

42 
 

 

  



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

43 
 

 

 

  



 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

44 
 

 

Inhumano, el trato a los mineros en Cananea 

Entrevista a Lilia Aguilar/Diputada por el PT 

Cuando se revisa la página electrónica de Grupo México —uno de los principales productores de cobre a 

escala internacional con presencia en México, Perú y Estados Unidos, y cuyo dueño Jaime Larrea es uno 

de los hombres más ricos de México con una fortuna de cerca de 16 mil millones de pesos, de acuerdo 

con Forbes—, se observan grandes maquinarias, trabajadores con moderno equipo de protección y donde 

se destaca el compromiso de la empresa con el medio ambiente, sus empleados y las comunidades 

aledañas, además de tener ventas en 2010 

por más de 8 mil millones de dólares. 

Sin embargo, la realidad es muy distinta; el 

derrame de más de 40 mil litros cúbicos de 

sulfato de cobre y otros metales al río 

Sonora y su afluente Bacanuchi, ocurrido el 

7 de agosto pasado —el más grande 

sufrido en la historia de la minería y que se 

negó en un principio—, puso de relieve, 

nuevamente, el manejo de la empresa en la 

región y con sus trabajadores. Imposible 

olvidar Pasta de Conchos. 

Las fotos aéreas —tomadas cerca de un 

mes después del derrame por la diputada del PT, Lilia Aguilar— muestran la realidad que vive la zona 

aledaña a la mina de Buenavista del Cobre, las imágenes hablan más que mil palabras.  

La realidad que viven los trabajadores la evidencian la falta de equipo; los mineros deben cubrirse con sus 

camisetas para tratar de evitar vanamente lo abrasivo del ácido sulfúrico; están los testimonios de los más 

de mil 200 trabajadores que la empresa botó a la calle en 2007, con el apoyo del gobierno calderonista, sin 

derecho a servicio médico, liquidación, y que hoy, muchos de ellos, sufren de cáncer. 

GM: inescrupuloso, irresponsable e indolente 

La comisión de legisladores que visitó la zona determinó que se deben entregar 5 mil millones de pesos 

para incrementar el fideicomiso de desarrollo regional —cuyo aporte inicial era de 2 mmp— ya que fue 
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inescrupulosa, irresponsable e indolente. Recomienda cerrar la mina porque se desconoce el destino que 

da a los desechos tóxicos. 

Grupo México, que en un inicio se mostró soberbia, ya participa en el fideicomiso, luego de que el 

presidente Enrique Peña Nieto se negara a tener acuerdos por debajo de la mesa. Sin embargo, en 

opinión de la diputada petista Lilia Aguilar, es el momento de que el gobierno siente un precedente frente a 

las empresas nacionales y extranjeras interesadas en invertir en materia energética, y poner por delante el 

bienestar de la gente. 

¿Qué vio en su recorrido por los ríos Sonora y Bacanuchi luego del derrame tóxico provocado por 

la minera? 

En la visita que hizo la comisión nos dimos cuenta de la falta de atención un mes después de la tragedia, 

no se habían recogido los residuos tóxicos ni tampoco se había dado atención a la ciudadanía. Nosotros 

estuvimos en tres de los siete municipios afectados y de lo que nos dimos cuenta es de que no había 

tampoco apoyo a la comunidad como es obligación de la minera. 

Nos dimos cuenta de que además de las faltas a la norma que tenía el Grupo México específicamente, 

porque tienen lo que llaman las tinajas de sulfato de cobre al aire libre, además de que el manejo de los 

residuos tóxicos está mal hecho y ni siquiera hay un depósito correcto de las sustancias que están 

manejando. 

En el informe que presentamos al pleno solicitamos la ampliación del fideicomiso que ya se acordó entre el 

Ejecutivo y Grupo México para que cubra cuestiones de desarrollo regional, específicamente el daño que 

se ha hecho a la marca río Sonora para crear un fondo también que contemple las desgracias posteriores 

que ya hay específicamente en Cananea. 

¿A qué me refiero? A los impactos de salud que no se han medido porque no hay todavía un reporte 

específico, por el impacto que tienen los metales pesados en el agua del consumo humano y esta 

situación como puede afectar posteriormente a los ciudadanos. Tenemos varios casos de cáncer ya en 

Cananea por el manejo inadecuado del sulfato de cobre o del ácido sulfúrico; y de todos esos casos, la 

mina debe responsabilizarse porque no sólo no se ha hecho responsable sino que les ha negado el 

servicio médico a casi mil 800 trabajadores, que despidió hace 6 años. 

Revisar el retiro de la concesión 

Nosotros consideramos importante que conforme a la ley, se revise el retiro de la concesión e insistimos 

en ese tema porque consideramos que hay elementos legales suficientes para retirar la concesión a GM. 

El acuerdo básico es que se revise la Ley de Minas, la Ley de Medio Ambiente y que conforme a éstas y a 

las normas que debe cumplir el Grupo México, haya una consideración legal y un procedimiento para 
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retirar la concesión si es que así procede; y si no, para la suspensión temporal de actividades, en ese 

punto estamos de acuerdo todos. 

 

Ustedes insisten en el retiro de la concesión cuando ya también existe un acuerdo con el gobierno 

federal. ¿Eso significaría que se le van a dar facilidades? 

No, nosotros nos reunimos la semana pasada con el secretario del Medio Ambiente y Recursos Naturales, 

Juan José Guerra Abud; con el titular de la Profepa, Guillermo Haro, así como con representantes de 
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Conagua, y la impresión que nos da es que evidentemente ellos están privilegiando el tema del 

resarcimiento del daño, pero nosotros fuimos muy claros en decir que hay fundamentos legales para hacer 

la revisión del retiro de concesión y que se debe de hacer porque para la comisión está muy claro que es 

un antecedente muy evidente, sobre todo para quienes van a venir posteriormente a hacer perforaciones, 

el fracking para extraer gas shell o exploraciones para extracción de petróleo. 

Tenemos que ser muy claros —el gobierno mexicano y los poderes Legislativo y Ejecutivo— de que en 

este país hay normas y éstas tienen que cumplirse; si dejamos pasar de largo el análisis de las 

recomendaciones de la comisión, el titular del Ejecutivo estaría mandando un mensaje muy equivocado a 

estas empresas diciendo que hay permisividad, sobre todo en el tema de ecología en México, y en la 

Cámara de Diputados no estamos dispuestos a hacerlo. 

¿Qué viabilidad tendrá la recomendación de cancelar la concesión o suspensión de actividades, cuando 

Grupo México ha hecho caso omiso de normas y leyes? 

El tema de la viabilidad en realidad es muy sencillo. Hay normas específicas que establecen cómo deben 

manejarse los retiros de concesión, las normas en materia de medio ambiente son muy laxas —ése es 

nuestro problema—, pero sí establecen las responsabilidades de la empresa y cuándo debe revisarse el 

retiro de concesión. 

Efectos en la salud 

No te estoy diciendo que eso vaya a suceder, pero lo que sí creo es que vamos a insistir en que se revise, 

porque si no, lo que está haciendo el Ejecutivo federal parecería una gran farsa y que en este país pueden 

mandar los poderes fácticos y económicos y no el bienestar de la gente. 

No estamos hablando nada más de 10 mil empleados en la mina de Cananea, estamos hablando de 22 

mil sonorenses afectados, y no sabemos realmente a futuro, en 10 o 15 años, los efectos en la salud que 

esto tendrá. Me parece que es un gran reto el que tiene el gobierno federal y que demostrará la decisión 

que tiene realmente de aplicar la ley o dejarla pasar, y que sea a través de acuerdos con los grupos 

económicos dejar las cosas como están. 

Al tiempo que sucede este desastre tóxico se descubre que el gobernador Guillermo Padrés cuenta con 

una presa particular y se da la detención del vocero del pueblo yaqui, Mario Luna, que se ha opuesto a la 

construcción del acueducto Independencia. ¿Este último hecho sería una cortina de humo para distraer a 

la opinión pública sobre la situación de Grupo México por parte del gobierno estatal? 

La comisión de la que soy miembro tiene la obligación de revisar el tema del desastre ecológico. Lo que 

Conagua descubre y pone en evidencia, que considero un acto inmoral del gobernador sonorense de tener 

una presa en su propiedad, pero además de estar deteniendo 40 millones de litros de agua cuando hay 
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una deficiencia de ese vital líquido en 7 comunidades pegados a los ríos Sonora y Bacanuchi, y él tiene la 

posibilidad de sanear esos problemas. Además de que ilegalmente está deteniendo el agua, porque hay 

que recordar que un privado no puede realizar actividades de recopilación y detención de agua, sobre todo 

en estados desérticos como son los casos de Sonora y de Chihuahua, entidad de la que soy originaria. 

Lo que hemos dicho es que hay que separar una cosa de otra, y si el gobernador Guillermo Padrés tiene 

responsabilidades en este tema, que se ponga en manos de la justicia, porque es lo menos que puede 

hacer una persona que representa una institución ejecutiva en un estado. 

Ha salido a los medios Gustavo Madero, presidente del PAN, a defender al gobernador Padrés y en 

nombre del federalismo ha pedido que el gobierno federal no analice el tema de la presa que Padrés tiene 

en su propiedad. Me parece que el PAN debería ser más cauto en tratar de defender los actos de 

corrupción en los que se han visto inmiscuidos, remitámonos desde el desvío de recursos para las fiestas 

particulares del coordinador de diputados, que ya fue removido; el problema que tiene el coordinador Jorge 

Luis Preciado con lo que se consideran actos de corrupción para la construcción de un hotel en su estado 

natal. Ahora esto que nos parece inaceptable, que es la acumulación ilegal de agua que hace el 

gobernador en una represa particular; nos parece que sí puede ser una cortina de humo, pero el 

gobernador debe separar los asuntos, no hacer de esto un tema político, y debería también aceptar que 

GM debe de cumplir con su responsabilidad, porque al final es el grupo empresarial quien está en el centro 

del debate. 

Cortina de humo 

¿Y esta detención del líder del pueblo yaqui, cuando se señala que la creación del acueducto 

obedece más que atender a los habitantes de Hermosillo, es para favorecer a refresqueras y otras 

empresas? 

El tema de la corrupción en Sonora y los manejos que ha hecho el gobernador, sobre todo con un bien tan 

importante como es el agua para un estado como éste, quedaron en evidencia, como también —y lo digo a 

título personal— el gran autoritarismo que hay en el gobierno de Sonora. Esto no solamente es una cortina 

de humo por parte del gobernador, sino que me parece que los mexicanos deberíamos solidarizarnos con 

el pueblo yaqui, pues lo único que están pidiendo es que haya una distribución equitativa del agua y no se 

privilegie a unos cuantos que resultan amigos del gobernador porque pagan una campaña. 

¿Situación que viven los trabajadores mineros con las afectaciones que sufren por la 

contaminación, por el ruido? 

Reportan algunos medios de comunicación que se les dan máscaras de papel para la operación, pero lo 

que nosotros vimos es que ni siquiera máscaras se les estaban dando, incluso tenemos fotografías que 

muestran a los mineros que usan sus propias camisetas para cubrirse de lo abrasivo del ácido sulfúrico, y 
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las condiciones en que viven los trabajadores, que no cuentan con ningún régimen de seguridad y existe 

un tratamiento completamente inhumano. 

Además el GM tienen un problema laboral desde hace años con mil 200 trabajadores que despidió cuando 

se disolvió a la sección 65 del sindicato de la minera, a quienes simplemente desechó y no les dio ninguna 

liquidación, y ni siquiera les cumplió con parte del contrato colectivo, que es ofrecerles servicios médicos. 

Los trabajadores del GM no tienen ni siquiera Seguro Social porque la empresa les prometió que les va a 

dar servicio médico particular, pero no les ha cumplido. 

Condiciones laborales inhumanas 

Las condiciones para los trabajadores no solamente son paupérrimas sino también inhumanas, además de 

ilegales, porque este país tiene una ley que protege el derecho de los trabajadores, que se hizo laxa 

después de la reforma laboral, pero que sigue teniendo claros los derechos de los trabajadores y que no 

son cumplidos por parte del GM. 

No hay seguridad social, no hay retiro, no hay pensiones y, sobre todo, hay una gran discriminación; el GM 

no contrata gente de Cananea, ni de los municipios de la región. La gran pregunta para nosotros es qué 

beneficios realmente le trae a Sonora esta empresa que se dedica a la minería si ni siquiera contrata a la 

misma gente del estado. 

¿De dónde vienen los trabajadores? 

No lo pudimos saber porque la minera tiene tanto miedo a la población de Sonora que tiene cerca de mil 

200 elementos de seguridad alrededor de la mina que no permiten el acceso, sobre todo a ningún 

habitante de Cananea. Lo que sí sabemos es que hay 10 mil trabajadores, de los cuales hay una clara 

discriminación, tenemos fotos de los cartelones donde dice que se contratan mineros siempre y cuando no 

sean de Cananea y no tengan relación directa con algún minero que haya participado en el sindicato. Esta 

empresa ha roto la ley en todos los niveles y en todos los aspectos: en los temas ecológico, económico, 

resarcimientos y ahora en lo laboral. 

¿Es el momento idóneo de que, si el gobierno quiere sentar un precedente, exija a empresas como GM 

atender realmente a los trabajadores activos y a los que despidió? 

Ése es parte del informe que presentamos, donde señalamos que debe revisarse la situación laboral 

específicamente para la gente de Cananea y sobre las prestaciones que está dando en su cumplimiento 

con la Ley Federal de Trabajo. La revisión que se haga del tema laboral para GM será un gran ejemplo no 

sólo para las nuevas empresas energéticas que vengan, sino para todas las empresas en el país porque 

hay una gran violación de derechos de los trabajadores de estos consorcios, sobre todo en la minería, 

donde hay muchos problemas de seguridad que no están cubiertos. 
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http://www.siempre.com.mx/2014/09/inhumano-el-trato-a-los-mineros-en-cananea/ 
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Sener prohibirá usar agua de mantos acuíferos en proceso de 'fracking' 

 

La fractura hidráulica se llevará acabo con agua salobre o francamente salada y se establecerá el reuso de 

hasta 80% del líquido, reveló el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. 

CIUDAD DE MÉXICO.- Ni una sola gota de agua para consumo humano o uso agrícola será utilizada en el 

proceso de fracking, o fracturación de rocas para extraer petróleo, en el sector energético mexicano, 

declaró tajante el secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell. 

“Los reglamentos van a prohibir la utilización de agua para consumo humano o uso agrícola para el 

fracking. El fracking tendrá que usar agua salobre o francamente salada y en consecuencia también hay 

que establecer obligaciones, podemos llegar incluso a que se recicle hasta 80 por ciento del agua que se 

va a usar para la fractura hidráulica”, anunció Joaquín Coldwell. 

Ademas en respuesta a cuestionamientos de la diputada Lilia Aguilar Gil, del Partido del Trabajo, el titular 

de la Sener reveló también que los procesos de exploración y extracción contarán con un seguro 

ambiental el cual protegerá tanto al Estado mexicano como a los habitantes de la región de posibles 

eventualidades. 

“Para garantizar que las empresa que participen tanto en la exploración como en la extracción se 

implementarán seguros ambientales por cada contrato de exploración y producción, es decir si llegara a 

haber un daño va a estar protegida tanto para los habitantes del entorno como para el Estado mexicano”, 

aseguró Joaquín Coldwell. 

La fractura hidráulica se usa desde los años sesenta y ha ocasionado una revolución energética en 

Estados Unidos en años recientes gracias a perfeccionamientos de la tecnología. 

http://nssoaxaca.com/nacional/250-general/98853-sener-prohibira-usar-agua-de-mantos-acuiferos-en-

proceso-de-fracking 

  

http://nssoaxaca.com/nacional/250-general/98853-sener-prohibira-usar-agua-de-mantos-acuiferos-en-proceso-de-fracking
http://nssoaxaca.com/nacional/250-general/98853-sener-prohibira-usar-agua-de-mantos-acuiferos-en-proceso-de-fracking


 

COMUNICACIÓN SOCIAL 
GRUPO PARLAMENTARIO DEL PT  

 

 
 

 
Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo 

Av. Congreso de la Unión N° 66 Col. El Parque Del. Venustiano Carranza C.P. 15960 
 Edif. B 1er piso 

Tel. 56281300 ext. 1838 

52 
 

 

Cuestionan a Robles por pobreza en el país 

 

Durante casi seis horas, Rosario Robles, titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), fue objeto 

de críticas de diputados de PAN, PRD, Movimiento Ciudadano y el Partido del Trabajo, por la falta de 

resultados de la Cruzada Nacional contra el Hambre y de Prospera, así como por el uso electoral que se 

da a los programas sociales. 

La funcionaria federal reconoció, al comparecer ante comisiones de la Cámara de Diputados con motivo 

de la glosa del segundo Informe de gobierno del presidente Enrique Peña Nieto, que el número de pobres 

se mantiene igual a como lo dejaron los gobiernos panistas, 53.3 millones, y argumentó que la intención 

del gobierno es ofrecer resultados y no garantizar rentabilidad electoral. 

Fernanda Romero, diputada de Movimiento Ciudadano (MC) cuestionó: Me sorprende que ahora, desde 

su cambio de postura, esté justificando la evidente corrupción, el desvío de recursos, las reformas 

entreguistas y los resultados mediocres, olvidando aquello que caracterizó el impulso de su carrera 

política. 

¿Quién los va a sancionar por entregar el patrimonio, por sumergir al pueblo en el hambre y la pobreza?, 

le lanzó a Robles, a quien legisladores del PAN le mencionaron que el gobierno federal maquilla cifras de 

la cruzada contra el hambre e impulsa cambios cosméticos con Prospera. 

La diputada Martha Leticia Sosa, del blanquiazul, acusó que dan cifra triunfalistas que difícilmente 

concuerdan con la realidad, y puso en duda que los 3.1 millones de mexicanos que, según la secretaria, ya 

comen mejor al ser atendidos por la cruzada, ya eran parte de otros programas. 

También dijo que ese esquema, como la transformación de Oportunidades a Prospera, parecen ser 

simples cambios cosméticos que aglutinan programas sociales ya existentes. 

Robles Berlanga lo rechazó. En el caso de Prospera reconoció que es insuficiente una transferencia 

económica para romper el círculo intergeneracional de la pobreza, por lo cual se hace un replanteamiento. 

Pero la diputada panista Leticia López Landero insistió que conforme al diseño de la Cruzada Nacional 

contra el Hambre, al parecer únicamente se trata de focalizar 70 programas existentes con probables fines 

electorales en municipios densamente poblados. 
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La panista le mencionó la falta de interés gubernamental por atender comunidades indígenas y recordó las 

declaraciones de la secretaria de que Oportunidades ya no atenderá familias con más de tres hijos. 

El perredista Carlos de Jesús Alejandro aprovechó para recriminarle la falta de atención del gobierno para 

las 183 comunidades de 13 municipios de la montaña alta de Guerrero que fueron afectados hace un año 

por las tormentas Ingrid y Manuel. ¿Por qué tanta indolencia, secretaria? ¿Por qué siempre con las tardías 

respuestas? ¿Por qué tanta apatía y desidia?, le preguntó. 

A su vez el diputado Arturo López Cándido, del PT, criticó que aunque la cruzada contra el hambre tiene 

un presupuesto de aproximadamente 200 mil millones de pesos para este año, durante los primeros dos 

años del actual gobierno no se han logrado los avances que se propusieron. 

Robles Berlanga pidió darle el beneficio de la duda a Prospera y aseguró que se blindarán los programas 

sociales para las elecciones de 2015. Anticipó que ya ha establecido contacto para ello con el presidente 

del Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova. 

http://e-consulta.com/medios-externos/2014-09-20/cuestionan-robles-por-pobreza-en-el-pais 
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Pemex ha perdido este a¶o 15 mil 300 mdp por òorde¶aó de ductos: Lozoya  

 

El titular de Petróleos Mexicanos (Pemex) Emilio Lozoya Austin, dio a conocer que de enero a la fecha la 

empresa ha perdido 7.5 millones de barriles de combustible, equivalentes a 15 mil 300 millones de pesos 

por la “ordeña” de ductos del país. No sólo eso, durante su comparecencia ante la Comisión de Energía, 

con motivo de la glosa del Segundo Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto, Lozoya Austin alertó que 

esa práctica ilegal va en aumento y cada día se encuentra una mayor cantidad de tomas clandestinas.  

En el 2012 se hallaron mil 635; en el 2013, dos mil 612 y en lo que va del 2014, se han detectado dos mil 

481. “la tendencia es preocupante, va hacia arriba”, dijo el funcionario, quien rindió cuentas junto con el 

secretario de Energía Pedro Joaquín Coldwell.  

Lozoya detalló que “en los últimos meses se han clausurado dos mil 745 tomas clandestinas, de las cuales 

321 no estaban selladas y algunas de ellas registraron derrames significativos de productos. Los ductos 

que más tomas clandestinas registran, dijo, son el de Salamanca-Guadalajara, Reynosa-Matamoros y 

Madero-Cadereyta. Eso sí, el director de Pemex dijo a los diputados que “Pemex no es Ministerio Público” 

y no consiga delincuentes pero lo que si puede hacer es denunciar y contribuir con las autoridades, 

además de tener una fuerza de seguridad física para prevenir, “pero Pemex en ese sentido no es 

autoridad”, justificó.  

Su comentario provocó el disgusto de algunos legisladores del PRD quienes en su turno al micrófono 

acusaron a Pemex de ser cómplice en la ordeña de combustibles y la tildaron de “corrupta”. Asimismo, 

cuestionaron el poder del sindicato petrolero y su apertura a la inversión privada con la Reforma 

Energética.  

Cuestionan reforma  

En su oportunidad, Ricardo Mejía Berdeja de Movimiento Ciudadano (MC) afirmó que los primeros años 

del gobierno de Enrique Peña Nieto, en materia económica y energética han sido “un fracaso”. “En los dos 

años de gobierno de Enrique Peña Nieto, en el tema energético, pasa lo mismo que en el económico, hay 

un gran fracaso… En materia energética, más allá de la retórica y propaganda, los hecho concretos son 

los siguientes: se mantienen gasolinazos, se mantienen tarifas de la luz criminales en muchas regiones del 

país, declive en la producción y hay permanentes afectaciones al medio ambiente y se mantienen los 

intereses de grupos de poder internacionales”.  
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El legislador cuestionó los nombramientos de los integrantes del Comité Técnico del Fondo Mexicano del 

Petróleo. “En el caso de quienes integran hoy los órganos reguladores, quienes son consejeros 

independientes de Pemex y CFE y los miembros del Fondo Mexicano del Petróleo, nosotros advertimos 

que existen los conflictos de interés y se les da lugar en órganos que toman decisiones estratégicas para 

el país a personeros de grupos económicos.  

Hay un cinismo desbordado” acusó. Mejía Berdeja dio nombres: “El caso de Luis Téllez, el presidente de la 

Bolsa Mexicana de Valores, pero además es miembro directivo de Sempra Energy, que tiene contratos 

con Pemex, vía los gasoductos Los Ramones. “Está también el caso de Octavio Francisco Pastrana, que 

estuvo dirigiendo una subsidiaria de British Petroleum, que fue causante del desastre ecológico en el Golfo 

de México en el 2010, donde fue inhabilitado durante 10 meses en Estados Unidos y aquí no pasó 

absolutamente nada”. 

En el mismo tono, el diputado del PT, José Alberto Benavides Castañeda dijo que “ahora que Pemex es 

propiedad del gobierno federal, no de la nación y el beneficio será para un interés particular”. Para 

muestra, abundó, están los nombramientos para integrar el Comité Técnico del Fondo Mexicano del 

Petróleo para la Estabilización y el Desarrollo, así como los consejeros independientes de Pemex y CFE. 

 Las críticas de los legisladores de izquierda eran similares respecto a la reforma energética y el común 

denominador era “la entrega a los extranjeros de la renta petrolera” y “la pérdida de la soberanía”. 

Benavides Castañeda subrayó la ausencia de una política anticorrupción al afirmar que en el tema de la 

corrupción no se pretende avanzar. “No se menciona ningún plan en el segundo informe, sólo se señala la 

promoción de una cultura anticorrupción al interior de la Secretaría de Energía, siendo la corrupción un 

problema que le ha costado a Pemex hasta 13 mil 950 millones de pesos anuales, sólo por sobreprecio en 

la compra de equipos, mercancías, servicios y productos requeridos para su operación, esta cifra equivale 

casi al 3% de su presupuesto, lo que representa un impuesto adicional”, sostuvo.  

El PAN no se quedó atrás en las críticas. La diputada María Isabel Ortíz Mantilla denunció el deterioro al 

medio ambiente que provoca Pemex en sus operaciones y señaló que este año se han registrado 519 

emergencias ambientales, de las cuales –afirmó— el 70% tiene relación con tomas clandestinas. El 

perredista Mario Alejandro Cuevas rechazó los supuestos beneficios que acarreará la reforma energética 

al advertir que “los argumentos son falsos, no se reducirá el número de pobres, aumentará. No sólo se van 

a reducir los precios del gas, petróleo y gasolina.  

La contrarreforma no va a ser fácil”, dijo. Coldwell defendió la reforma con el argumento de la caída en la 

producción de petróleo en los últimos años. México, afirmó, alcanzó su máximo nivel de producción en 

2004con 3.5 millones de barriles de petróleo diarios. A partir del 2005, continuó, inició una declinación en 

la producción que se convirtió en una constante. “Esta es una de las principales razones por las que 

hicimos la reforma energética”, argumentó.  
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Coincidentemente, añadió, en el mismo periodo se mostraron cifras crecientes en materia de exploración y 

extracción al superar los 20 mil millones de dólares anuales. “Cuando el país más ha invertido en 

exploración y extracción, más ha caído la producción. Una de las principales causas es el agotamiento de 

Cantarell, donde se sacaba más del 60% de producción nacional. En tiempos recientes, la Comisión 

Nacional de Hidrocarburos encontró también que se estaba midiendo agua y por eso se hicieron los 

ajustes a los números y pronósticos de la producción”, comentó Coldwell.  

El titular de la Sener fue más allá: “Con el nuevo esquema, esperamos superar la declinación (…) En 

México se está dando un cambio de era en materia petrolera, la era del petróleo fácil, la extracción barata 

se está terminando, y tres cuartas partes están en las agua profundas del Golfo de México o en campos no 

convencionales”, advirtió. 

http://adnsureste.info/?p=8792  

 

Difieren diputados en efectividad de la reforma energética avalada 

 

México, 19 Sep. (Notimex).- La reforma energética constituye una herramienta fundamental para la 

transformación del sector y el desarrollo del país, coincidieron en señalar diputados priistas, pevemistas y 

aliancistas. 

En cambio panistas, petistas, perredistas y de Movimiento Ciudadano cuestionaron las acciones tomadas 

para evitar los hechos que merman la productividad de Petróleos Mexicanos (Pemex), dudaron que se 

haya fortalecido el sector y criticaron la llamada Ronda Cero. 

Los legisladores manifestaron estas posiciones durante la comparecencia del secretario de Energía, Pedro 

Joaquín Coldwell, y del director de Pemex, Emilio Lozoya Austin, ante la Comisión de Energía de la 

Cámara de Diputados, en el marco de la Glosa del Segundo Informe de Gobierno del Ejecutivo federal. 

Al fijar la postura del Partido Revolucionario Institucional (PRI), William Ochoa Gallegos aseveró que la 

reforma energética representa un cambio trascendental para el crecimiento de la nación, sin que el Estado 

pierda la propiedad y rectoría sobre los hidrocarburos. 

Ochoa Gallegos consideró que tras la etapa de transformación del sector energético, se debe pasar a su 

puesta en marcha en un esfuerzo compartido para que sus beneficios lleguen a todos los hogares, 

disminuya la pobreza, se generen empleos y el país se desarrolle económica y productivamente. 

http://adnsureste.info/?p=8792
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Sostuvo que la transformación y modernización impulsada por el presidente Enrique Peña Nieto se ha 

hecho de manera responsable y transparente, privilegiando el diálogo y la participación de todos los 

niveles de gobierno, partidos y sectores empresariales, obreros y académicos. 

Por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) intervino Ricardo Astudillo Suárez, quien celebró el 

trabajo de las diferentes fuerzas políticas en especial para la aprobación de la reforma energética, que 

consideró permitirá transitar hacia el desarrollo integral y sustentable. 

Expresó que con esta reforma se deja atrás el escenario de dependencia y rezago energético, 

“abriéndonos a la inversión, fomentando el desarrollo de infraestructura, impulsando al capital humano y 

los sectores productivos que, al amparo del sector energético, lograría detonar la economía nacional”. 

En su oportunidad René Fujiwara Montelongo, de Nueva Alianza, recordó que su fracción avaló la reforma 

energética y sus leyes secundarias, aunque todavía hay “cabos sueltos” en la transición del sector. 

Consideró que los poderes Ejecutivo y Legislativo deben trabajar juntos, con el fin de que sean públicos y 

transparentes los procesos, criterios y procedimientos administrativos para otorgar los contratos, permisos 

y licencias para la exploración y explotación de hidrocarburos. 

También se debe trabajar para fortalecer los órganos reguladores en materia energética, invertir en capital 

humano y nuevas tecnologías, así como incluir una visión de responsabilidad ambiental en todos los 

proyectos energéticos, añadió. 

La diputada Adriana González Carrillo, del Partido Acción Nacional (PAN), cuestionó las acciones puestas 

en marcha para atender los rubros que merman la productividad de Pemex, como el robo de 

hidrocarburos, así como las medidas para reparar los daños y restaurar la ecología tras los derrames de 

diversos energéticos. 

Asimismo preguntó si Pemex tiene ya acercamientos con el sindicato de trabajadores para dialogar sobre 

la modificación al Contrato Colectivo de Trabajo, con el objeto de que el Estado asuma una proporción del 

pasivo laboral de Pemex, como se estableció en las leyes secundarias de la reforma energética. 

Por el Partido de la Revolución Democrática (PRD) habló Luis Espinosa Cházaro, quien consideró que la 

reforma energética avalada “limita” a las empresas nacionales, con la excusa de fomentar la competencia, 

sin fortalecer el sector energético del país y sin incrementar la transparencia ni combatir la corrupción. 

A su vez Ricardo Mejía Berdeja, de Movimiento Ciudadano, criticó los aumentos a los precios de la 

gasolina, las cuotas que se cobran por el suministro de energía eléctrica y afectaciones constantes al 

ambiente. 
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Auguró que conforme aumente la participación de empresas privadas en la exploración y la producción del 

petróleo, “es previsible que la participación del fisco de la renta petrolera disminuya y habrá más 

corrupción y derroche”. 

José Alberto Benavides Castañeda, del Partido del Trabajo (PT), declaró que una vez que se apliquen las 

disposiciones de la reforma energética, no mejorará la situación de los trabajadores, ni la productividad de 

las empresas nacionales, ni de la economía del país. 

El petista además calificó como una falacia la llamada “Ronda Cero”, mediante la cual se asignaron a 

Pemex las zonas en las que explorará y extraerá hidrocarburos de manera exclusiva. 

http://www.rotativo.com.mx/noticias/nacionales/344632-difieren-diputados-en-efectividad-de-la-reforma-

energetica-avalada/ 

 

Participa SAGARPA en 113° periodo de sesiones del Consejo Internacional del Café de la OIC, en 

Londres 

 

En representación del titular de la SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez, el director general de 

Productividad y Desarrollo Tecnológico, Belisario Domínguez Méndez, participará en este evento. 

En la reunión se examinará el contexto del sector cafetalero a nivel internacional, toda vez que la misión 

de la OIC es fortalecer la producción y agroindustria, y promover su expansión sostenible en un entorno 

basado en el mercado para beneficio de todos los países miembros 

El pasado mes de marzo, los integrantes de la OIC eligieron a México en la vicepresidencia de Comité de 

Promoción y Desarrollo del Mercados, instancia que fortalece la participación de los países en esta 

organización. 

Previo a su participación en las reuniones internacionales, la SAGARPA reiteró a los diputados de la 

Comisión Especial del Café  que está en marcha una nueva política cafetalera, cuyo fin es reimpulsar esta 

actividad, en beneficio principalmente de los pequeños productores. 

La Secretaria de Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación (SAGARPA) participará 

como representante de México en el 113° periodo de sesiones del Consejo Internacional del Café y en el 

4° Foro Consultivo de la Organización Internacional del Café (OIC), que se realizará en Londres, 

Inglaterra, del 22 al 26 de septiembre del presente año. 

http://www.rotativo.com.mx/noticias/nacionales/344632-difieren-diputados-en-efectividad-de-la-reforma-energetica-avalada/
http://www.rotativo.com.mx/noticias/nacionales/344632-difieren-diputados-en-efectividad-de-la-reforma-energetica-avalada/
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En representación del titular de la SAGARPA, Enrique Martínez y Martínez, el director general de 

Productividad y Desarrollo Tecnológico, Belisario Domínguez Méndez, estará presente en dichos eventos. 

Belisario Domínguez Méndez señaló que México tiene el compromiso de atender y examinar las 

disposiciones o propuestas que se presenten en este organismo internacional -compuesto por 65 

miembros de la OIC, entre países productores y consumidores-, en beneficio de la cafeticultura mundial. 

Indicó que en la reunión se examinará el contexto del sector cafetalero a nivel internacional, toda vez que 

la misión de la OIC es fortalecer la producción y agroindustria, y promover su expansión sostenible en un 

entorno basado en el mercado para beneficio de todos los países miembros. 

El evento, dijo, está abierto a miembros de la OIC, la sociedad civil, instituciones financieras, profesionales 

del desarrollo y otros actores en la industria del café. Destacó que el Foro es una iniciativa para facilitar las 

consultas sobre temas relacionados con las finanzas y la gestión del riesgo en el sector cafetalero. 

En el encuentro se dará un enfoque global para abordar los retos y necesidades, con especial atención  a 

pequeños y medianos productores de comunidades de las zonas productoras de café. 

Cabe destacar que el pasado mes de marzo, los integrantes de la OIC eligieron a México en la 

vicepresidencia de Comité de Promoción y Desarrollo del Mercados, instancia que fortalece la 

participación de los países en esta organización. 

El objetivo de participar en el comité es posicionar al café de México para competir con eficacia y calidad 

en los mercados mundiales destacando los atributos del aromático mexicano y dar  la oportunidad de 

exponer, analizar y contribuir a solucionar los retos que afronta la cafeticultura mundial, en un contexto  de 

cambio climático, contrarrestar plagas y enfermedades, así como los riesgos de mercado, entre otros. 

La OIC es la principal organización internacional e intergubernamental que se ocupa del café, y congrega 

a los países productores y consumidores para solucionar, mediante la colaboración internacional, los retos 

que desafían el desarrollo y productividad del sector. 

Avanza PROCAFÉ para la reactivación de esta actividad productiva 

Previo a su participación en el organismo internacional, el director general de Productividad y Desarrollo 

Tecnológico sostuvo una reunión de trabajo con diputados miembros de Comisión Especial del Café, en la 

que se dieron a conocer resultados preliminares del PROCAFÉ e Impulso Productivo al Café. 

Ante los legisladores, el funcionario federal subrayó que la nueva política nacional cafetalera, impulsada 

por el Presidente Enrique Peña Nieto y el secretario Enrique Martínez Martínez, tiene el fin de rescatar y 

reimpulsar esta actividad y apoyar a miles de familias que se dedican a esta rama productiva, 

especialmente quienes se localizan en comunidades alejadas. 
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Destacó que este año con el incremento del presupuesto de apoyo a la cafeticultura, aumentaron los 

recursos ciento por ciento con relación al año 2013, al pasar de 350 a 700 millones de pesos, con lo que 

se apoya de manera directa a cerca de 145 mil cafeticultores. 

Dijo que en lo que va del año se apoya con plantas a los cafeticultores para la renovación de 40 mil 

hectáreas, y que se retomó el acompañamiento técnico en la cafeticultura nacional con más de 400 

técnicos que dan asesoría, algo que se dejó de hacer hace más de 10 años. 

Mencionó que se desarrolla la estructura productiva para la producción de plantas de café que se 

requieren, a través de la instalación de 30 viveros tecnificados y certificados para la producción de planta. 

Igualmente, expuso que se impulsó la reestructuración integral del Fideicomiso de Recuperación del 

Fondo de Estabilización, Fortalecimiento y Reordenamiento de la Cafeticultura Nacional (FIRCAFÉ), con el 

objetivo de potencializar el financiamiento a los cafetaleros, y que se realizan acciones fitosanitarias en 

conjunto con el Servicio Nacional de Sanidad,  Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (SENASICA) y 

cafeticultores, formalizando trabajos que protejan la sanidad de las áreas cafetaleras. 

En coordinación con ASERCA, agregó, se implementaron coberturas de café para este año y se trabaja 

con la Universidad Autónoma de Chapingo (UACH) y el Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, 

Agrícolas y Pecuarias (INIFAP), en la creación y puesta en marcha de un Centro Nacional de 

Investigación, Innovación y Desarrollo Tecnológico. 

Como parte de estas acciones de fortalecimiento, también se consolida el consumo de café en el mercado 

nacional; la SAGARPA encabeza una campaña interinstitucional para que las dependencias de la 

administración pública federal y estatal consuman café proveniente de los productores nacionales. 

Por su parte el presidente de la Comisión Especial del Café, Héctor Narcia Álvarez, resaltó que si bien a lo 

largo del 2014 se han realizado trabajos para el rescate y mejoramiento del sector cafetalero aún queda 

mucho por hacer. 

Explicó que los diputados trabajan para que en el año 2015 el presupuesto directo al café sea mayor a los 

700 millones de pesos conseguidos este año, recursos con los que  se ha atendido a los cafeticultores de 

los 12 estados productores. 

A la reunión también asistieron los diputados integrantes de la comisión: María Rebeca Terán Guevara, 

Aída Fabiola Valencia Ramírez, Emilse Miranda Munive, Verónica Carreón Cervantes, Mariana García 

Rojas, Víctor Rafael González Márquez, Héctor Hugo Roblero Gordillo y Mario Rafael Méndez Martínez. 

http://agroenred.com/component/content/article/52-nota-del-dia/4024-jms.html 

http://agroenred.com/component/content/article/52-nota-del-dia/4024-jms.html
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Hasta la cocina: El empoderamiento de la mujer 

BLOG | SEPTIEMBRE 20, 2014 - 6:00AM | POR NADIA PIEMONTE 

Otra vez la burra al trigo… De nuevo pues, los partidos hablan de paridad en sus candidaturas. Se ve que 

estamos en vísperas de las campañas electorales intermedias. Y a los partidos, a todos sus dirigentes, les 

entran las ansias para no quedar como siempre, o sea mal, con el género. De hacerlo, pueden creer que 

perderían votos, aunque vaya usted a saber. Porque lo cierto es que la paridad de la que tanto se habla en 

vísperas y en periodos preelectorales, es un derecho garantizado por la Constitución… Probablemente eso 

lo olviden, los señores dirigentes de los partidos. 

Pero el caso es que en reciente foro de mujeres, es más con todo el membrete de Nacional y en el que se 

organizó la primera sesión el días pasados, se habló del asunto y como participaron los jefes nacionales 

de los partidos, se dijeron cosas que hasta podrían considerarse interesantes, si es que de verdad se 

quieren llevar a cabo… 

La primera de ellas es que todos concordaron en respetar el acuerdo de que el 50 por ciento de los 

seleccionados para cubrir el total de curules en la Cámara de Diputados, será –como se dijo— mujeres. 

Pero no sólo, en Nuevo León, por ejemplo, el PRI tomó la determinación que no sólo para el Congreso de 

la Unión deberá haber mitad y mitad, sino para otros puestos de elección popular, como por ejemplo para 

las presidencias municipales. Las palabras pronunciadas por el líder del tricolor, César Camacho fueron en 

el sentido de que “hay que ensanchar la militancia” y dijo también que “los estatutos del PRI ya permiten 

nominar ciudadanas y ciudadanos que, aunque no sean militantes, tengan capacidades para ocupar un 

cargo de esta naturaleza”. O sea que en el PRI, quizá ante la falta de militantes femeninas que cubrieran el 

perfil para ser candidatas a los puestos mencionados, es decir para diputadas, o para alcaldesas, les 

darán cabida a las no militantes… Esto estará por verse, porque como se presentan de aguerridas las 

militantes, serán capaces de hacerles guerra sin cuartel a las que entren así como así, sólo porque se les 

dará cabida en ese partido donde los machos son muchos y las mujeres tienden a parecerse demasiado a 

ellos y actúan por igual no sólo grillando, sino haciéndose todo tipo de zancadillas… Aunque habrá que 

recordar los casos de Priscila, la chica que para favorecer su carrera política, según ella misma manifestó, 

le hacía de Celestina a Cuauhtémoc Gutiérrez de la Torre… En fin que una cosa es la que se dice en los 

foros y otras es la que veremos muy pronto en la actuación de estos líderes de los partidos que siempre 

parecen inclinarse por quienes cuentan con clientela política. Y a propósito, no podemos dejar de recordar 
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a las “lobas” y a las “lobitas”, crecidas y empoderadas al abrigo de líderes de partidos, o de sindicatos, 

cuyo ejemplo siempre presente es la maestra Elba Ester, hoy encerrada no sabemos bien si en la cárcel o 

en el hospital de la prisión… Pero para dejar claro lo que el señor Camacho dijo en días pasados, 

finalizaremos con estas palabras: “Las mujeres han cambiado y es tiempo que los hombres lo hagan. Hay 

que construir nuevas masculinidades que no supongan el sometimiento de las mujeres”. ¿Será? 

Y pasemos ahora a lo que dijo Gustavo Madero, presente también en el Foro, quien para variar habló de 

“justicia”. De eso calificó el presidente blanquiazul que en últimas fechas ha visto que sus militantes han 

sido sido blanco de todo tipo de quemaduras por fuegos amigos, no tan amigos y de plano enemigos… 

Madero aseguró que en su partido se reservarán distritos competitivos y no tanto, para que contiendan 

únicamente mujeres, si bien aclaró que “algunas serán designadas”. ¿Qué resultará mejor, lo primero o lo 

segundo? Habrá que verlo y como no falta mucho, podría pensarse que muchas de las mujeres estarán en 

espera del dedazo, o que diga, designio… si bien creo que puede llamar más la atención llegar a conocer 

lo de los distritos competitivos y los que no lo sean tanto. Es decir, no todos son iguales, si bien el voto cae 

por igual en uno y en otro. 

Y veamos también cuál es el sentir al respecto del género de Jesús Zambrano y por ende del PRD… 

Tomado un poco de sorpresa, el líder de los perredistas que acaban de elegir a un nuevo líder, pero que 

continuará con esa tradición de “los Chuchos”, habló de proyecto de nuevas agendas, porque según él no 

está muy claro qué hay que hacer y para qué hay que trabajar en torno a la igualdad entre los géneros. 

Parecía que de tanto que se ha hablado, todo estaba dicho, pero por lo visto no es así. O no lo tiene claro 

el señor Zambrano. Porque no es por decir algo más en torno a lo que se está viendo, pero ni en el PRD 

las mujeres ocupan la mitad de curules, ni la mitad de presidencias municipales, ni la mitad de nada. En el 

partido mismo, puede que haya muchas mujeres, pero ocupando puestos de menor jerarquía que los 

dominados por los hombres y así ha sido desde la creación del Partido de la Revolución Democrática. 

Facilón, en cambio, se vio Alberto Anaya, del Partido del Trabajo, quien quiere, o por lo menos eso dijo, 

“paridad en todos los poderes”. Así de simple, para qué decir más. 

Ante tan equilibrado panorama que presentaron todos estos señores de los partidos políticos, habrá que 

sugerirles a las mujeres que ahora sí se preparen para ir ocupando cuanto antes los muchos puestos de 

elección popular que estarán en juego próximamente. De paso, advertirles a los hombres que por más que 

quieran, no puede haber sino la mitad de los puestos que están en juego… Lo demás, el otro juego ya 

vendrá más tarde, a la hora de las elecciones, que también parecen lejanas, pero no lo son tanto… 

Lo dijo Aristóteles, hace ya muchísimos siglos: “Considero más valiente al que conquista sus deseos que 

al que conquista a sus enemigos, ya que la victoria más dura es la victoria sobre uno mismo”. 

http://www.diariodemorelos.com/blog/hasta-la-cocina-el-empoderamiento-de-la-mujer 

http://www.diariodemorelos.com/blog/hasta-la-cocina-el-empoderamiento-de-la-mujer
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Va Morena por fallo contra la Energética 

 

El diputado Manuel Huerta acompañó a Arnulfo Vázquez y explicó detalles sobre la Reforma Energética. 

Reúnen 3 millones de firmas 

Según el promotor de la Soberanía Nacional en el distrito 16, Arnulfo Vázquez Hernández, el partido 

político Morena espera el fallo de la Suprema Corte Nacional para incluir en las boletas de los comicios 

electorales federales del 2015 la pregunta a votar por los ciudadanos, “¿está de acuerdo con la Reforma 

Energética?”. 

Para llegar al análisis de la Suprema Corte, que deberá entregarse el 5 de octubre, el partido Morena 

reunió en 3 meses alrededor de 3 millones de firmas, el 100 por ciento más de lo requerido por el INE, 

instancia donde se analizó la legalidad de las rúbricas. 

“Cumplimos con el requisito que nos solicitaba la constitución en el artículo 35, con casi 3 millones de 

firmas que representan el doble del requisito legal solicitado por la federación”, dijo Vázquez quien fue 

acompañado por el diputado federal, Manuel Huerta Ladrón de Guevara. 

Según el diputado federal, el 75 por ciento de los mexicanos están en contra de la Reforma Energética, el 

10 por ciento a favor y el otro 15 desconoce totalmente sobre el tema. 

http://www.elmundodecordoba.com/noticias/local/3268196-CLP7N2 

  

http://www.elmundodecordoba.com/noticias/local/3268196-CLP7N2
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50 diputados, con un pie fuera de San Lázaro 

 

Silvano Aureoles encabeza la lista de aspirantes a las candidaturas para los comicios federales y locales 

de 2015. Manuel Añorve, Alejandro Moreno y Francisco Astiazarán ya hacen maletas; otros buscarán 

convertirse en alcaldes, delegados o legisladores estatales. 

A partir de enero comenzarán las licencias en San Lázaro y la llegada de los suplentes. (Eladio Ortiz) 

CIUDAD DE MÉXICO. En unas semanas, cuando el Instituto Nacional Electoral (INE) dé el banderazo de 

salida para la organización de los comicios federales y locales de 2015, al menos 50 de los 500 diputados 

federales comenzarán a hacer maletas y se enrolarán en la competencia interna de sus partidos por las 

candidaturas a gobernadores, presidentes municipales, diputados locales y jefes delegacionales. 

Los aspirantes son encabezados por el recién nombrado presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de 

Diputados, Silvano Aureoles Conejo, quien a partir de enero podría perfilarse como candidato a la 

gubernatura de Michoacán con los colores del PRD.  

Literalmente, apenas inicia el tercer año de actividades de la LXII Legislatura y poco más de medio 

centenar de diputados federales ya tienen un pie fuera de la Cámara de Diputados. 

Diputados ôponen candadosõ al Servicio Exterior Mexicano 

Aunque su gestión legislativa concluye hasta el 31 de agosto de 2015, en las coordinaciones 

parlamentarias de los siete partidos políticos en el Palacio Legislativo de San Lázaro admiten que, justo 

con la navidad, decenas de legisladores se despedirán y llamarán a sus suplentes para comenzar nuevas 

aventuras electorales. 

“¡A partir del 15 de diciembre esto ya se acabó!”, confiesa el hoy jefe de la bancada del PRD, Miguel 

Alonso Raya. 

Admite que “algunos vendrán tal vez en el periodo del 1 de febrero al 30 de abril, pero serán los menos”. 

SUSPIRANTES A GUBERNATURAS 

En busca de las gubernaturas de sus estados hay, por lo menos hasta hoy, cuatro prospectos en San 

Lázaro que pelearán alguna de las candidaturas de las nueve que estarán en juego el año que viene. 
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Manuel Añorve Baños, vicecoordinador parlamentario del PRI, buscará por segunda ocasión la 

gubernatura de Guerrero; el michoacano Silvano Aureoles Conejo, coordinador del PRD, quiere, también 

por segunda vez, ser candidato por Michoacán. 

Alejandro Moreno Cárdenas, presidente de la Comisión de Gobernación, ya alzó la mano por el PRI para 

buscar el gobierno de Campeche. 

Antonio Francisco Astiazarán Gutiérrez (PRI), secretario de la Comisión de Energía, se apuntó para la 

gubernatura de Sonora. 

POR LAS MUNICIPALES 

La relación de los que quieren ser presidentes municipales es más larga. 

Claudia Delgadillo González, presidenta de la Comisión del Trabajo, buscará por el PRI la alcaldía de 

Guadalajara.  

Se han formado también en la fila los panistas Alfredo Rivadeneyra por la alcaldía de Atizapán de 

Zaragoza, en el Estado de México; Arturo Salinas se perfila a la presidencia municipal de San Nicolás de 

los Garza, en Nuevo León; Damián Zepeda, Enrique Reyna y Raúl Paz quieren ser alcaldes de Hermosillo, 

San Luis Río Colorado y Mérida. 

A su vez, Marcos Aguilar, por la alcaldía de Querétaro; Consuelo Argüelles por la de San Pedro Garza 

García, en Nuevo León; Juan Carlos Muñoz Márquez, la presidencia municipal de León, en Guanajuato. 

Con el aval de Morena, la diputada Nelly Vargas, de MC, ha arrancado también su precampaña para la 

alcaldía del municipio Centro, en Tabasco; por el mismo cargo, también irá el diputado Gerardo Gaudiano, 

del PRD. El panista Francisco Cáceres, va por Villahermosa. 

PLATAFORMA DE DESPEGUE 

La competencia será intensa porque hay senadores que también buscan convertirse en candidatos a 

gobernador. 

Silvano Aureoles logró asumir la mesa directiva de la Cámara de Diputados cargo que podría ser ocupado 

en enero por un diputado del PVEM, actual vicecoordinador. 

http://www.elfinanciero.com.mx/politica/50-diputados-con-un-pie-fuera-de-san-lazaro.html 

  

http://www.elfinanciero.com.mx/politica/50-diputados-con-un-pie-fuera-de-san-lazaro.html
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Gastan diputados en cantinas y spa 

 

Para justificar sus gastos, las comisiones especiales en la Cámara de Diputados han presentado recibos 

de consumo realizado en cantinas, restaurantes de lujo y hasta spas, muestra el paquete de facturas 

entregadas a EL UNIVERSAL, a través de una solicitud de información; sin embargo, no se especifica el 

nombre de la comisión que hizo cada uno de los gastos  

 Las 35 comisiones especiales de la Cámara de Diputados incumplen con la obligación de presentar un 

informe semestral de actividades y gastos, a pesar de que costaron al menos 59 millones de pesos entre 

septiembre de 2012 y agosto de 2014.  

El artículo 207 del Reglamento de la Cámara de Diputados establece que el pleno de San Lázaro autoriza 

la creación de comisiones especiales a petición de la Junta de Coordinación Política (Jucopo).  

El objetivo de una comisión especial es analizar temas específicos, importantes y/o coyunturales, y una 

vez que el asunto se declara concluido, deberán disolverse. A diferencia de las comisiones ordinarias, no 

tienen facultad para dictaminar.  
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Las comisiones especiales, según el artículo 208 del Reglamento de la Cámara de Diputados, deben 

presentar un plan y calendario de trabajo, así como informes semestrales donde transparenten “el destino 

final de los recursos económicos y materiales utilizados durante cada año legislativo”.  

Hasta el 1 de septiembre pasado, sólo tres comisiones especiales (de Programas Sociales, de la Cuenca 

Lerma-Chapala-Santiago y de Feminicidios) habían publicado en la página de internet de la Cámara de 

Diputados (www.diputados.gob.mx) dos informes cada una, mientras que otras 15 comisiones mostraron 

sólo uno.  

Si estos órganos cumplieran con el reglamento, habría 68 informes y no los 18 que están en línea.  

Las comisiones especiales realizaron 139 reuniones desde que inició la 62 Legislatura hasta el 24 de 

mayo de 2014.  

El promedio es de cuatro reuniones, una cada tres meses y medio. Durante las primeras tres semanas de 

abril de 2014, EL UNIVERSAL solicitó entrevistas con todos los presidentes de las comisiones especiales, 

pero sólo siete aceptaron.  

Algunos afirmaron que la Cámara de Diputados se tardaba en colocar en la página los informes que ellos 

entregaban. “Esta comisión siempre esta trabajando, si no estamos en reunión aquí en la cámara, yo o 

alguno de los integrantes está en reunión con la industria que es tema de nuestra comisión (…). Los 

gastos de está comisión son totalmente transparentes, todo se va en trabajo y materiales de apoyo para 

nuestra labor, lo que le falta a las comisiones especiales son recursos”, aseguró el priísta Salvador 

Romero Valencia, presidente de la Comisión Especial de la Industria Automotriz y del Acero.  

El miércoles pasado, la comisión especial más reciente, creada para investigar la contaminación en los 

ríos Sonora y Bacanuchi, entregó su primer informe a la Jucopo.  

Los recursos   

El presupuesto asignado a las comisiones especiales es de 27 mil pesos mensuales en efectivo, asesores, 

auxiliares administrativos, telefonía celular, automóvil, vales para comida y boletos de avión.  

Pero “el monto ejercido por dichos órganos de apoyo legislativo (…) eroga un promedio mensual de 24 mil 

458 pesos por comisión”, según la Unidad de  

Transparencia a la solicitud de información 10102.  

La respuesta sólo da cuenta de los gastos de operación y el fondo fijo, no contabiliza los recursos 

humanos, los vales de alimentos y los servicios de cafetería, edecanes y montaje.  
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El acuerdo del Comité de Administración sobre los recursos humanos, materiales y financieros de las 

comisiones especiales firmado el 26 de septiembre de 2012, a tres semanas de que inició la 62 

Legislatura, establece un monto de por lo menos 108 mil pesos por cada uno de estos órganos.  

Las comisiones especiales tienen diversa temporalidad: una tiene 21 meses; dos, 18 meses; 16 llevan 17 

meses; 13, van por 16 meses; una, seis meses; otra, cuatro meses, y la última no ha cumplido el mes, de 

acuerdo con la información publicada por la Cámara de Diputados en su página de internet.  

El costo de las comisiones especiales, sin tomar en cuenta la más reciente, fue de 59 millones de pesos 

del 1 de septiembre de 2012 hasta agosto de 2014.  

Es decir, cada uno de los 18 informes costó 3.2 millones de pesos; cada una de las 139 reuniones costó 

425 mil pesos.  

Las comisiones especiales sólo tienen la obligación de justificar los gastos de operación y fondo fijo.  

Hasta octubre de 2013, cuando se hizo la solicitud de información, las comisiones especiales debieron 

haber justificado 3.3 millones de pesos, si se toman en cuenta los 24 mil 458 pesos declarados por la 

Unidad de Transparencia, sin embargo, las facturas obtenidas por transparencia suman sólo 2.3 millones 

de pesos hasta octubre de 2013.  

De los gastos soportados con las facturas, un 20.6% corresponde a transporte y pasajes, 17.9% a 

papelería y 32.8% a alimentos, a pesar de que mensualmente reciben cinco mil 500 pesos en vales de 

comida.  

Comidas, spas, lujos...   

Las visitas a lujosos restaurantes son constantes y el monto de las facturas es elevado y algunas son 

expedidas de madrugada y por locales conocidos como cantinas.  

El domingo 10 de marzo de 2013, una comisión especial facturó tres mil 216 pesos en el establecimiento 

La Chilanguita, ubicado en el puerto de Acapulco, Guerrero, expedida a las 2:55 de la madrugada.  

El 15 de marzo de 2013, una comisión facturó tres mil 189.66 pesos por “consumo” en el Royal Spa, 

ubicado en el kilómetro 205 de la carretera federal México-Laredo, en el municipio de San Pedro Zimapán, 

Hidalgo.  

Otra factura expedida por la persona física Ramiro González Castellanos, el 17 de mayo de 2013, en La 

Palma, Michoacán, evidencia un consumo de 20 mil 229 pesos.  
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El jueves 30 de mayo de 2013, a las 12:48 horas, algún miembro de una comisión especial pagó 19 mil 

491 pesos en el Restaurante Sir Winston Churchill’s de la colonia Polanco, una de las zonas más 

exclusivas de la ciudad de México.  

El 1 de octubre de 2013, una comisión pagó 28 mil 602 pesos a Artesanías Diversas León, en 

Tlaquepaque, Jalisco.  

“Tenemos un presupuesto tan pequeño que se nos vuelve nada, contamos con 23 mil pesos al mes (…). 

Nunca estaré de acuerdo que el recurso se desvíe; si se va para cosas que nada tienen que ver con la 

comisión, condeno esa situación. No es mi caso”, dijo la diputada perredista Gloria Bautista Cuevas, 

presidenta de la Comisión Especial de Asuntos Alimentarios.  

“A mi comisión le faltan recursos, despachamos en un cubículo de cuatro por cinco metros; nosotros nos 

hemos tenido que apretar el cinturón y sí veo mal que quieran justificar gastos con temas que no sean de 

la comisión”, dijo el panista Erick Marte Rivera Villanueva, presidente de la Comisión Especial de Energía 

Renovables. 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/comisiones-gastan-sin-controles-46916.html 

 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2014/impreso/comisiones-gastan-sin-controles-46916.html
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Marcelo Ebrard, los Chuchos, Mancera y el PAN 

 

  Ebrard definitivamente no es el tema más importante de la agenda nacional en esta semana en la que 

llena de eventos de importancia y urgencia. 

En medio del torbellino noticioso con el que inicia la semana, Marcelo Ebrard vuelve a poner sobre la mesa 

de los debates la postura del PRD de los Chuchos, encabezados por Jesús Ortega, ante el gobierno 

federal y su partido. 

Para Ebrard, quien dijo a Ciro Gómez Leyva que no aceptaría ser secretario general de un PRD que 

encabezará Carlos Navarrete y que Miguel Ángel Mancera viene desde hace seis meses orquestando una 

campaña en su contra a raíz de los desperfectos de la Línea 12. 

Ebrard definitivamente no es el tema más importante de la agenda nacional en esta semana en la que 

llena de eventos de importancia y urgencia. 

Están, como asuntos de interés público relevante, la presencia del presidente Peña Nieto en la asamblea 

general de la ONU; la continuación del muy espinoso caso de Germán Larrea Mota- Velasco, en sus 

vertientes mineras y de aspirante a ganar una de las nuevas señales de TV abierta que licitará el gobierno 

con información privilegiada que obtuvo mientras que fue integrante del consejo de Televisa; la 

reactivación de Baja California Sur después de los estragos causados por el huracán Odile; las iniciativas 

que mandará el Ejecutivo para crear las fiscalías de la nación que sustituirá a la PGR y la de 

anticorrupción; cifras de que Tamaulipas, Estado de México y Michoacán encabezan las entidades con 

mayor cantidad de secuestros, entre otros varios. 

Pero la manifestación del ex jefe de gobierno en el sentido de que sigue distante tanto de Los Chuchos 

como de Miguel Ángel Mancera tiene eco ante dos hechos que inciden en el comportamiento previsible de 

los partidos políticos en las elecciones federales del 2015. 

En SDPnoticias Federico Arreola da una puntual lectura de los nombres de los políticos más posesionados 

en la opinión pública. 

Destacan como punteros en esa escala de aceptación popular Enrique Peña  Nieto y Andrés Manuel 

López Obrador. 
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Y en los siguientes ocho lugares de políticos conocidos y con aceptación popular se debe hacer una 

lectura que es muy digna de tomarse en cuenta. 

Los lugares del tercero al sexto son ocupados por Miguel Ángel Mancera, Marcelo Ebrard, Cuauhtémoc 

Cárdenas. 

En octavo lugar aparece Luis Videgaray en noveno lugar Miguel Ángel Osorio Chong y en décimo Manlio 

Fabio Beltrones. 

Se observa que NINGÚN panista está en un lugar relevante de la lista. 

Ya ni se diga de un miembro del PANAL, de Movimiento Ciudadano o del Partido del Trabajo. 

Manuel Bartlett, Ricardo Monreal y Layda Sansores, en realidad son militantes de Morena. 

El PRI de César Camacho tiene a su favor lo que resta del efecto Peña Nieto. 

El PAN no tiene nada. 

Por eso hace sus tragicómicas escenas de “romper con el gobierno”. 

Una encuesta de El Universal publicada hoy revela que el PRD sigue siendo el partido más aceptado en el 

Distrito Federal. 

Y es de suponerse que la respuesta de los capitalinos se debe a que Miguel Ángel Mancera es un 

gobernante que definitivamente los convence. No votan por el PRD siguiendo a Los Chuchos, lo hacen por 

Mancera. 

Mañana trataremos los contextos en el que surgirá la fiscalía que sustituirá a la PGR y la Anticorrupción. 

http://www.sdpnoticias.com/columnas/2014/09/22/marcelo-ebrard-los-chuchos-mancera-y-el-pan 

  

http://www.sdpnoticias.com/columnas/2014/09/22/marcelo-ebrard-los-chuchos-mancera-y-el-pan
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ESTADOS 

 

PT: Propician las autoridades invasión de zonas protegidas 

 

La invasión de zonas naturales protegidas como Altas Cumbres, que pone en riesgo flora y fauna que se 

encuentra en la sierra de Victoria, es provocada por las autoridades al no garantizar la oportunidad de 

adquirir una vivienda digna a todos los ciudadanos, consideró Raúl Yépez López, dirigente municipal del 

Partido del Trabajo. 

Pobreza y marginación en la que viven muchos ciudadanos los obliga a ocupar terrenos en zonas 

irregulares o en reservas naturales. 

Lo anterior, luego de que Instituto de Ecología Aplicada de la UAT diera a conocer que cada vez es más 

común que se pierdan hectáreas de áreas naturales protegidas por el crecimiento desordenado de las 

ciudades. 

El líder partidista indicó que la pobreza y la marginación en la que viven muchos ciudadanos los obliga a 

invadir terrenos en zonas irregulares o en lugares protegidos. 

“Hay muchas personas que no tienen un trabajo ni un salario digno, pues menos tienen para comprar una 

casa o un terreno, así que terminan por invadir”, expresó. 

El dirigente municipal del PT mencionó que cientos de familias en la Capital tamaulipeca se han visto 

obligadas a tomar tierras que se encuentran deshabitadas, al no tener la oportunidad por falta de recursos 

de adquirir lotes que ofrece el Instituto Tamaulipeco de Vivienda y Urbanismo (Itavu) o comprar a 

particulares. 

“Son personas que en su mayoría tienen años viviendo en esas partes de la ciudad, donde poco a poco 

edificaron sus casas y como nadie habitaba ahí, pues tomaron los terrenos”. 

El ex regidor del Cabildo de Victoria consideró que para evitar la invasión de terrenos y la afectación de 

áreas naturales protegidas es necesario que autoridades den prioridad a la regularización de colonias y 

además se mejore la calidad de vida de los ciudadanos. 

“Debe haber mayor generación de empleo, para que tengan mejores salarios y que con ello puedan los 

victorenses adquirir viviendas debidamente establecidas y no invadir terrenos”, finalizó. 

http://eldiariodevictoria.com.mx/2014/09/21/pt-propician-las-autoridades-invasion-de-zonas-protegidas/ 

http://eldiariodevictoria.com.mx/2014/09/21/pt-propician-las-autoridades-invasion-de-zonas-protegidas/
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Lucharán los pequeños partidos por retener registro 

 

Para las elecciones del 2015 deberán captar al menos el 3 por ciento de la votación, de lo contrario 

perderán las prerrogativas 

Los partidos pequeños enfrentarán en este 2015 un escenario electoral difícil en Tabasco, sin figuras que 

les atraigan voto, ni alianzas electorales, una elección intermedia donde baja la participación, aparición de 

tres nuevos partidos en la boleta, las posibles candidaturas independientes y el incremento al 3 por ciento 

de sufragios para mantener sus registros.  

Con la apertura de tres nuevos partidos políticos, en una boleta aparecerán diez partidos, más el candidato 

independiente si hay, el ciudadano contará con un abanico para escoger y el voto puede diseminarse. En 

ese contexto, las organizaciones políticas también llamadas la “chiquillada” enfrentarán el dilema de 

obtener los votos suficientes o perder el registro que les impida gozar de las abundantes prerrogativas.  

Con base a los votos de la pasada elección de julio del 2012, el PVEM y Nueva Alianza, que apenas 

lograron el 3.10% y 2.83%, respectivamente, en este escenario serían los que corre- rían más riesgo.  

Pero igual los partidos Movimiento Ciudadano (MC), del Trabajo (PT), y hasta Acción Nacional (PAN), que 

lograron 5.07%, 5.69% y 6.69%, correspondientemente, se encontrarían en esa disyuntiva, admitieron los 

dirigentes partidistas. Líderes partidistas de la llamada “chiquillada”, reconocen que con la nueva reforma 

electoral, en las votaciones del 7 de junio del 2015, enfrentarán todos esos retos del que esperan salir 

avante con estrategias políticas-electorales que aplicarían para obtener e incrementar la confianza 

ciudadana y también poder vencer el bipartidismo existente en Tabasco, del PRD y PRI.  

Ariel Córdova Wilson, coordinador estatal de Organización del PVEM; Juan Jacinto Bautista, líder del 

Panal; Guillermo Torres López, dirigente de MC, y Luis Daniel Benavides, secretario general adjunto del 

PAN, sostuvieron que contra todos pronósticos superarán ese umbral del 3 por ciento de votos, y más 

todavía, que les asegure mantenerse en la palestra política. Los dirigentes políticos coincidieron en 

rechazar también que en el caso de las candidaturas independientes vaya a afectarles y restarles votos a 

esas organizaciones partidistas, sobre todo porque será difícil que un ciudadano que quiera postularse 

pueda cumplir con los requisitos legales y fuertes candados aprobados por el Congreso local.  

Difícil que los ciudadanos nos desplacen: Jacinto  
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El dirigente del Partido Nueva Alianza dice ver difícil que un ciudadano “de pronto quiera participar en 

política”, ni tampoco existen en Tabasco figuras ciudadanas que rebasen a los partidos políticos. Jacinto 

Bautista subraya que los fenómenos emergentes están muy focalizados y no hay nadie que encabece 

causas y sea una fi gura atractiva para la ciudadanía. “No existe como tal, el fenómeno de defensa 

ciudadana, o que alguien esté haciendo frente a una causa públicamente.  

No se ve visiblemente a alguien que encabece una lucha favor de la ciudadanía”, reitera.  

Estamos preparados para mantener registro: Torres  

Guillermo Torres López, dirigente del partido Movimiento Ciudadano, culpa al bipartidismo PRI-PAN, 

apoyado por el PRD, son quienes subieron al 3 por ciento, por querer “desaparecer” todo lo que sea 

competencia para ellos.  

Recuerda que del 2003 a la fecha han desaparecido 13 partidos del escenario nacional, y que MC es el 

único que ha continuado. “Estamos preparados para que fuera el 5% el requisito para mantener el registro, 

como en Alemania”. Igual, dice que han expresado que desaparezca el financiamiento público partidista, 

“porque la gente no está de acuerdo en seguir dando dinero, con sus impuestos, a los partidos políticos”, 

admite.  

PVEM con oportunidad de crecer: Ariel  

Ariel Córdova Wilson, coordinador de Organización del PVEM, al abordar el tema del incremento del 

porcentaje de votación mínima para mantener el registro, reconoce lo positivo de ese requisito, pues la 

diversidad de partidos creados últimamente, agravia a la sociedad ya que también aumentan los recursos 

públicos para su manutención.  

Estima que el PVEM tiene una gran área de oportunidad, con un techo muy alto para poder crecer y ser 

una opción diferente en la entidad.  

Cita estudios demoscópicos que diagnostican que ocho de diez tabasqueños “están cansados del 

bipartidismo PRI-PRD, PRD-PRI, así como el encono y enfrentamiento”, suscitado entre ambos. Esa 

situación ha llevado al elector a voltear hacia otras fuerzas emergentes. “La gente está volteando a ver a 

otras opciones, ya demostró valentía para la alternancia, ya descubrió cuál es el peso verdadero de su 

voto. Sabe que puede cambiar las circunstancias históricas de Tabasco, en una sola votación”.  

El ex príista expone la ambición en las expectativas de su partido, pues visualizan una votación de más de 

100 mil votos. No nos intimada el nuevo porcentaje: Benavides  
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Entre tanto, para Luis Daniel Benavides, secretario general adjunto del PAN, los comicios del 2015, el que 

se haya elevado el porcentaje, “no es algo que nos intimide, pero tampoco es algo que podamos dejar a la 

ligera”.  

Acepta que la política implica un desgaste natural general en el entorno político, y eso afecta directamente 

en las simpatías ciudadanas, pero dice que el PAN siempre ha estado de frente a los retos que esto 

implica.  

Confía en que el PAN obtendrá mayores resultados que el 2012.  

Nueva Alianza iría sola para el 2015  

El coordinador ejecutivo de vinculación nacional del Partido Nueva Alianza (Panal), Constantino González 

Alcocer, afirmó que su agrupación podría ir sola a nivel nacional, sin embargo, en la entidad no descartó 

posibles coaliciones con otros institutos políticos.  

Asimismo dijo que tienen la seguridad de lograr el registro como partido político, ya que históricamente han 

logrado arriba del 3 por ciento que se pide. En su visita a la entidad, para avalar la elección de consejeros 

de su partido, precisó que la asamblea es un requisito estatutario que establece los documentos básicos 

de su partido, y junto a delegados van a representar al estado de Tabasco y sus distritos en la convención 

nacional del partido.  

Alianzas  

Destacó que en el caso de las alianzas a nivel federal nunca se ha ido en coalición ni en alianza, porque 

en el 2006, 2009 y en el 2012, fueron solos en el proceso electoral, en los estados sí hubo coaliciones y 

alianza, pero no en todos. Subrayó que están listos para sostener el registro, tanto local, como nacional, 

porque en la historia de Nueva Alianza, se ha rebasado el 3 por ciento que se pide para mantener el 

registro, porque en 2006 se obtuvo el 4.09 por ciento; 2012, 3.89 por ciento, entonces, se ha rebasado al 

igual que en Tabasco.  

Sin definir si irá en coalición en Tabasco  

En el caso de Tabasco, aun no se sabe si se va ir solo, porque se tiene que hacer una valoración y análisis 

con los actores locales, dirigentes, regidores, representantes en municipios, con la diputada local, que sea 

en consenso y hacer una valoración de plataformas políticas de los diferentes partidos, para ver qué les 

conviene a los ciudadanos del estado.  

A partir de este evento protocolario, es donde se va dar la selección de candidatos, y como saben los 

consejeros estatales son el órgano máximo, de toma de decisiones dentro del estado, y en la cuestión 

partidista. 
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http://www.diariopresente.com.mx/section/principal/117255/lucharan-pequenos-partidos-retener-registro/ 

 

Busca PT acabar con funcionarios y constructores de viviendas corruptos 

 

Para acabar con la construcción indiscriminada de conjuntos habitacionales en lugares sin servicios 

públicos, el Partido del Trabajo (PT), buscará la modernización a la Ley de Fraccionamientos. 

En entrevista, el diputado local, Mariano Hernández Reyes, informó que esta propuesta que presentará en 

los próximos días pretende acabar con las construcciones de viviendas de manera irregular. 

Gracias a los actos de corrupción entre autoridades y fraccionadores, en los últimos años el crecimiento 

urbano se ha desarrollado de manera indiscriminada, ya que sólo les interesa obtener negocio sin importar 

los daños a los que defraudan con viviendas en mala calidad. 

Esto derivado de que ahora se construyen viviendas en lugares en donde no se cuenta con los servicios 

básicos, sin respetar las áreas verdes, entre otros puntos más. 

“En ese esquema queremos actualizar la Ley de Fraccionamientos, es grave por que sólo van por negocio 

nada más, y se va la administración, y ahí dejan la bronca”, dijo. 

Refirió que los problemas que se podrían llegar a presentar no sólo son por la falta de servicios públicos 

como alumbrado, drenaje, agua potable, entre otros, pues el interés de los empresarios es obtener una 

ganancia sin importar que sean de mala calidad las casas que construyen y en un lugar inadecuado. 

Hernández Reyes informó que el próximo miércoles se reunirán con personal del ayuntamiento de Puebla 

para que vayan detectando los puntos que deben de ser modificados. 

Destacó que el tema de áreas verdes son una de las prioridades, así como que los lugares en los que se 

pretende construir, cuenten por lo menos con los servicios básicos como, alumbrado, agua potable, 

drenaje, entre otros más. 

De hecho, la nueva reforma busca sancionar por medio de la inhabilitación, denuncias penales o en su 

caso amonestación económica a las constructoras y los funcionarios públicos responsables de estas 

afectaciones. 

http://contraparte.mx/2014/09/21/38499/busca-pt-acabar-con-funcionarios-y-constructores-de-viviendas-

corruptos/#.VCB1gvl5NUU 
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